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La Paz y Poder de nuestro 
Señor Jesucristo sea sobre 
cada uno de los que le buscan 

en verdad. Esperando que cada uno 
esté buscando el acercamiento del 
Señor con buscar estar cerca de Él. 
“Allegaos a Dios, y Él se allegará a 
vosotros…” (Stg. 4:8).

Estamos viviendo en tiempos únicos 
y sin precedente. Hace tres meses 
parecía que todo volvía a una 
“normalidad”, y este era el deseo y 
anhelo de la humanidad. Aun el 
gobierno y noticieros estuvieron 
anunciando un regreso “a la vida 
normal”. El trabajo, la economía, el 
entrar y salir, parecía (y hasta la fecha 
parece) como que todo iba a estar 
bien o mejor. Pero la realidad es que 
estamos por entrar en tiempos que 
solo nos podemos imaginar, o 
incluso, tiempos que ni siquiera nos 
imaginamos. Así como lo que se ha 
vivido desde el año pasado, pues 
¿cuándo nos imaginábamos que 
todo esto sucedería?

Hoy más que nunca, debemos tener 
“puestos los ojos en el Autor y 
Consumador de la fe, en Jesús” (Heb. 
12:2). ¡Oh, qué maravilloso y tan 
glorioso será aquel día en que 
“nuestra boca se henchirá de risa, y 
nuestra lengua de alabanza” (Sal. 
126:2)! Cuando “saldréis, y saltaréis 
como becerros de la manada” (Mal. 
4:2). “Y se dirá en aquel día: He aquí 
este es nuestro Dios, le hemos esperado, 
y nos salvará; Éste es el Señor a quien 
hemos esperado, nos gozaremos y nos 
alegraremos en Su salud” (Is. 25:9). 
Una Expresión de un anhelo tan 
esperado cumplido.   Inspirados por 
el Espíritu de Dios, los profetas 
profetizaron de aquel día y los 
apóstoles lo reconfirmaron bajo el 
mismo Espíritu inspirador.

El remanente entre el pueblo Judío 
durante las edades, han esperado con 
gran anhelo y expectación aún hasta 
el día de hoy, la gran Venida del 
Mesías de Israel. Este ha sido el 
sueño y la esperanza que los ha 

sostenido generación tras generación. 
El salmista de Israel, declaró: 
“Hubiera yo desmayado, si no creyese 
que tengo de ver la bondad del Señor 
en la tierra de los vivientes” (Sal. 
27:13). Aludiendo a la Venida del 
Mesías y a la resurrección.

Entre el pueblo Judío, quien cree y 
espera en el Mesías, está orando a 
diario por Su Venida; esta es una 
muy importante parte de la oración 
para poder siempre sostener la mente 
y corazón muy cerca de la esperanza 
suprema y anhelo del alma. Esta 

súplica por la Venida del Mesías 
realizada tres veces al día, consiste en 
lo siguiente: “Haz que florezca la 
descendencia de Tu siervo David, y 
realiza su importancia mediante Tu 
salvación, porque ESPERAMOS 
Tu salvación TODO EL DÍA. 
Bendito Hashem, que hace florecer 
la importancia de la salvación”.

Además de esta oración tres veces al 
día, parte de la oración cada mañana 
es el declarar lo siguiente: “Creo con 
completa fe en LA VENIDA del 
Mesías. Y aunque se demore, 
ESPERARÉ anticipando SU 
VENIDA cada día”. En el Salmo 
73:25, se declara: “¿A quién tengo yo 
en los cielos? Y fuera de Ti nada deseo 
en la tierra”. ¡Que así sea nuestro 
deseo por la Venida del Señor!

En Lucas 2:25 leemos de Simeón, 
que “el Espíritu Santo era sobre él”, 
pues solamente así pudo vivir toda 
su vida ESPERANDO la 
consolación de Israel. Y con el poder 
del Espíritu, pudo ser “hombre justo 
(santo, viviendo en rectitud delante 
de Dios) y pío (prudente, devoto, 
entregado, tomando con mucha 
seriedad las cosas y caminos de 
Dios)”, hasta el día en que dijo: 
“Ahora despides, Señor, a tu siervo, 
conforme a Tu Palabra, en paz; porque 
han visto mis ojos Tu Salvación”.  Su 
motivo de ser hombre justo y pío fue 
la esperanza de ver al Mesías en Su 
Primera Venida. Y su poder para 
vivir para aquel día fue el del Espíritu 
Santo de Dios.  

En el versículo 26, miramos que 
recibió revelación del Espíritu Santo, 
y en el versículo 27, que fue movido 
por el Espíritu. ¡Si Simeón vivió 
toda su vida esperando la Primera 
Venida del Mesías, con mayor razón 
nosotros, estemos viviendo 
esperando la Segunda Venida del 
Mesías!  ¡Necesitamos que el 
Espíritu Santo de Dios esté sobre y 
en nosotros, para que vivamos justa y 
píamente con el motivo de ver y ser 
participantes de Su Gloria en ese 
maravilloso día!

Necesitamos que así como Simeón, 
el Espíritu Santo nos esté revelando 
nuestra necesidad y la necesidad 

alrededor de nosotros. Revelándonos 
Su voluntad a diario a través de Su 
Palabra y oración. Necesitamos que 
nos revele cada día las maquinaciones 
de nuestro enemigo para poder 
resistir y atacar. Necesitamos que 
nos revele Su Palabra para crecer en 
Su conocimiento. Así como Simeón, 
ocupamos ser movidos por el 
Espíritu de Dios para hacer lo que 
Él nos va revelando.

Si en realidad estamos esperando al 
Señor, tomaremos en verdad con 
toda seriedad el vivir rectamente 
delante de Él. Con Su Espíritu sobre 
nosotros podremos vivir así, 
“esperando y apresurándonos para la 
venida del día de Dios” (2 Ped. 3:12), 
siempre teniendo en memoria las 
Palabras del Espíritu a través de los 
profetas y apóstoles, sobre la Venida 
del Señor y de cómo estar preparados. 
Edificando nuestra santísima fe, 
orando por el Espíritu Santo, 
conservándonos en el amor de Dios 
(primer amor), anhelando con 
expectación Su Venida, buscando 
ayudar a otros para que también 
estén esperando y se estén 
preparando para la Segunda Venida 
del Señor, y que estén también 
aborreciendo lo malo. Que sea Dios 
quien nos guarde: “A aquel, pues, que 
es poderoso para guardaros sin caída, y 
presentaros delante de Su gloria 
irreprensibles, con grande alegría, al 
Dios solo sabio, nuestro Salvador, sea 
gloria y magnif icencia, imperio y 
potencia, ahora y en todos los siglos. 
Amén” ( Jud. 1:24-25).

Sigamos buscando a diario de Su 
Espíritu, viviendo siempre esperando 
juntamente con el Israel fiel al 
Mesías, haciendo la voluntad de 
Dios. ¡No desmayes, ánimo, “aún le 
hemos de alabar” en aquel día (Sal. 
42:5)! Un día ya muy pronto, 
exclamaremos juntamente con 
nuestro hermano mayor: “He aquí 
este es nuestro Dios, le hemos esperado, 
y nos salvará; Este es el Señor a quien 
hemos esperado, nos gozaremos y nos 
alegraremos en Su salud” (Is. 25:9).

Dios los bendiga.
Pastor Efraim Valverde III. 

EDITORIAL Entre el pueblo Judío, 
quien cree y espera en 
el Mesías, está orando 
a diario por Su 
Venida; esta es una 
muy importante parte 
de la oración para 
poder siempre 
sostener la mente y 
corazón muy cerca de 
la esperanza suprema 
y anhelo del alma... 
“Haz que florezca la  
descendencia de Tu 
siervo David, y realiza 
su importancia 
mediante Tu 
salvación, porque 
ESPERAMOS Tu 
salvación TODO EL 
DÍA. Bendito 
Hashem, que hace 
florecer la 
importancia de la 
salvación”.



VIRGINIA, USA

RADIO ZIÓN 1480 AM. Lunes a Viernes 10:30 a 
11:00 am. Esta frecuencia cubre Virginia, Washington 
DC y Maryland. 

WASHINGTON, USA

RADIO KDNA 91.9 FM: Domingos de 10:00 a 10:30 
am en el Estado de Washington, esta estación cubre 
todo el condado de Yakima, Tri-Citys, Ellensburg y 
parte de Oregon. Patrocinado por el pastor C. Antunez 
y la congregación de Toppenish, Washington 509-985-
0584. Puede escucharnos mundialmente vía Internet  
www.kdna.org.

Predicaciones del pastor Efraim Valverde, Sr. en www.
herenciacristianamusic.com. Desde Mount Vernon, 
Washington. Dirigida por el hermano Antonio López, 
hijo del pastor Feliciano López.

TENNESSEE, USA

RADIO BUENA 101.9 FM: Sábados de 9:30 a 10:30 
am. Cubre los condados de Georgia, EUA: Whitfield, 
Murria, Gordon, Gilmer, Walter y Catoosa, así como 
los condados de Hamilton y Bradley en el Estado de 
Tennessee, EUA. 

CALIFORNIA, USA

RADIO VISION KEXA 93.9 FM: Lunes a Viernes 
12:00 y 6:00 pm. . Salinas, CA, Condado de Monterrey 
y parte del Condado de San Luis Obispo.

RADIO ZIÓN 540 AM. Lunes a Viernes de 7:30 a 8:00 am. 
Todo el sur de California desde Santa Barbara hasta Tijuana 
B.C. Puede escucharnos mundialmente vía Internet www.
radiozion.net/main.html - Pastor Efraim Valverde III  
(831) 422-0647.

Radio Resplandecer 90.3 FM King City, CA. Predicación del 
pastor E. Valverde, Sr. cada tres horas después de las 12:00 am.  
patrocinado por el pastor Arturo Ríos. Puede 
escucharnos mundialmente vía Internet  
www.radioresplandecer.com.

Radio Nueva Vida 1130am San Diego, CA, lunes 
7:30 am. Cobertura: area de San Diego, Oceanside, 
Vista, San Marcos, Escondido, Tijuana, Ensenada, 
Rosarito y todo el sur de CA. Patrocinado por el pastor 
Epigmenio Pulido y congregación

SAN LUIS POTOSÍ, MÉXICO

SHEKINAH 106.7 FM: Lunes a Domingo 6:00pm-11:00pm (tiempo de SLP, México) 4:00pm - 9:00pm (horario en 
CA). SAN LUIS POTOSÍ, MÉXICO radioshekinah1067fm.com Radiounoasisenmediodeldesierto.com App solo para 
ANDROID, 4442211737 Facebook/Radio shekinah 106.7 FM.

Estaciones Radiales
En las siguentes estaciones puede escuchar predicaciones del pastor Efraim Valverde, Sr.

En esta estación de radio escuche las predicaciones 
del pastor Efraim Valverde, Sr. Noticias sobre Israel 
y música selecta los siete días de la semana.

RADIO MUNDIAL POR INTERNET 
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DONACIONES EN 
USA   

 
Ofrendas y Diezmos 
UNION BANK

0103142147 
CHURCH OF JESUS CHRIST

Por favor Indique el própósito de su donación (Radio, Diezmo u Ofrenda)

DONACIONES EN 
MÉXICO

 TV Azteca 
43 KMCE-TV

Lunes a viernes 
8:00am a 8:30 am.

Cobertura 
desde 

King City, 
Salinas, hasta 
San Jose, CA.

"Visión radial y programas de televisión"
BANAMEX 

Sucursal / No. de cuenta

7002 / 7363200
Elías Murillo Pérez

PARA
"Visión radial y programas de televisión"

DIEZMOS Y OFRENDAS
BANAMEX-NÚMERO DE CUENTA

4206 / 13939

NUEVA APLICACIÓN 
“VDEE”

Informamos a todos nuestros 
hermanos que ahora tenemos 
una NUEVA APLICACIÓN, 
en la cual podrán seguir 
escuchando la “Voz del 
Evangelio Eterno”.Ya pueden 
buscarla en Play Store y App 
Store, como “VDEE” o “Voz 
del Evangelio Eterno”. Nota: 
La aplicación anterior VDEE 
dejará de funcionar en unos 
días más.
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“Setenta semanas están determinadas 
sobre tu pueblo (Pueblo Judío) y sobre tu 
santa ciudad (Ciudad Antigua de 
Jerusalem)” (Dn. 9:24).

Shalom! ¡Gloria a Dios que Él no 
ha desamparado a Su pueblo! 
Seguimos esperando juntamente 

con el pueblo Judío fiel, que continúa 
esperando la Venida del Mesías. ¡Cada 
día y cada hora que va pasando se va 
aproximando la esperanza de nuestra 
vida! El “Reloj de Dios”, va apuntando 
hacia aquel día maravilloso y glorioso de 
Su Venida.

Enseguida, presentamos algunas 
noticias de los últimos tres meses 
concernientes a Israel, Jerusalem y el 
pueblo Judío.

3 de julio de 2021. Publicó “The Times 
of Israel”, que aviones de combate 
israelíes atacaron un lanzacohetes de 
Hamás y una fábrica de armas en la 
Franja de Gaza el sábado por la noche, 
en respuesta a una ola de ataques 
incendiarios con globos lanzados contra 
Israel desde el enclave costero durante 
el fin de semana.

7 de julio de 2021. Notificó “The 
Jerusalem Post”, lo siguiente: Isaac 
Herzog, juró formalmente como el 
undécimo presidente de Israel el 
miércoles en la Knéset, en sustitución 
de Reuven Rivlin.

12 de julio de 2021. Anunció “The 
Jerusalem Post”, que un estudio reciente 
muestra un aumento del 912 % en el 
contenido antisemita en la red social 
“TikTok”.

17 de julio de 2021. Reportó “The 
Jerusalem Post”, lo siguiente: La 
conferencia de Jerusalem debate el 
surgimiento de una “nueva forma” de 
antisemitismo. Los oradores de la 
conferencia internacional advierten que 
el nuevo antisemitismo parece 
disfrazarse de antisionismo, mientras 
que los incidentes antisemitas aumentan 
un 75 % en Estados Unidos y un 591 % 
en Reino Unido. Después de la guerra 
de 11 días en Gaza, Judíos fueron 
golpeados por matones propalestinos a 
plena luz del día en el centro de 
Manhattan (en parte con la ayuda de las 
redes sociales). Judíos fueron agredidos 
por una turba en un restaurante de sushi 
en Los Ángeles horas después. Las 
ventanas de las sinagogas se rompieron 
en Arizona, Illinois y en ciudades de 

Europa. Convoyes de coches circulando 
por las calles de Londres con un altavoz 
amenazando con violar a niñas Judías.

21 de julio de 2021. Reportó “The 
Jerusalem Post”, que una protesta contra 
las vacunas que tuvo lugar en Glogów, 
Polonia, culpó a los Judíos de ser 
responsables del inicio de la pandemia 
de COVID-19, según el sitio web 
“Notes from Poland”.

29 de julio de 2021. Publicó “The 
Jerusalem Post”, lo siguiente: Países 
centroamericanos celebran evento 
solidario con Israel. Tras una reciente 
ola global de antisemitismo, los países 
de Centroamérica organizaron un 
evento virtual de solidaridad con Israel 
el jueves, en el que presentaron un 
frente unido contra el antisemitismo.

4 de agosto de 2021. Anunció “Israel 
National News”, que hace poco, las 
fuerzas de artillería de las FDI (Fuerzas 
de Defensa de Israel), atacaron en 
territorio libanés en respuesta a los 
cohetes disparados desde el Líbano 
contra territorio Israelí, según un 
comunicado de las FDI. El ataque es el 
tercero de las FDI en dos horas.

5 de agosto de 2021. Informó “The 
Times of Israel”, que el Ministro de 
Defensa, Benny Gantz, dijo que el país 
está preparado para involucrarse 
militarmente con Irán, en medio de 
crecientes tensiones en la región a 
medida que Irán aumenta sus 
capacidades nucleares y mientras el 
intransigente Ebrahim Raisi asume la 
presidencia. Ese mismo día afirmó que 
Teherán podrá convertirse en un arma 
nuclear dentro de 10 semanas, dijo el 
miércoles el ministro de Defensa, Benny 
Gantz, a los diplomáticos de los estados 
miembros del Consejo de Seguridad de 
la ONU, a medida que aumentaban las 
tensiones entre Irán y la comunidad 
internacional por sus ataques marítimos.

10 de agosto de 2021. Notificó “The 
Jerusalem Post”, lo siguiente: La 
Autoridad Palestina acoge con 
satisfacción la decisión de la 

administración Biden de enviar al 
director de la CIA, William Burns, a 
Israel. “La visita muestra que la 
administración de Biden se toma en 
serio el restablecimiento de las relaciones 
de Washington con los palestinos y el 
fortalecimiento del liderazgo palestino 
bajo el presidente Mahmud Abás”, dijo 
el funcionario.

16 de agosto de 2021. Reportó “Israel 
National News”, que el rey Abdullah II 
de Jordania, subrayó el domingo la 
necesidad de intensificar los esfuerzos 
internacionales para lograr una paz justa 
y amplia que permita a los árabes 
palestinos establecer su estado 
independiente.

18 de agosto de 2021. Publicó “The 
Times of Israel”, que Irán aumenta el 
enriquecimiento de uranio al 60 %, 
confirma el organismo de control de la 
ONU.

24 de agosto de 2021. Informó el 
noticiero “DNYUZ.com”, que Israel 
permite silenciosamente la oración 
Judía en el Monte del Templo. El 
gobierno Israelí ha prohibido durante 
mucho tiempo a los Judíos orar en el 
Monte del Templo (debido a las 
tensiones con los árabes), pero el rabino 
Yehuda Glick, hizo poco esfuerzo por 
ocultar sus oraciones. De hecho, lo 
estaba transmitiendo en vivo. “¡Oh, 
Señor! ¡Salva mi alma de labios falsos y 
lenguas engañosas!”.

25 de agosto de 2021. Reportó “Israel 
National News”, que en una carta abierta 
al primer ministro de Israel, Naftalí 
Bennett, publicada por el Foro de 
Defensa y Seguridad de Israel: 
HaBithonistim, un grupo que representa 
a unos 2,400 oficiales superiores, 
comandantes, soldados retirados y 
reservistas, pidieron a Bennett que 
reconsiderara la dependencia de Israel 
de la hegemonía estadounidense a raíz 
de los talibanes que tomaron posesión 
de Afganistán. La carta se publicó un 
día antes de que el primer ministro 
Bennett se reuniera con el presidente 
Joe Biden.

5 de septiembre de 2021. Notificó “The 
Jerusalem Post”, lo siguiente: Antes de 
Rosh Hashaná, el año nuevo Judío, 
nuevas estadísticas publicadas por la 
Agencia Judía mostraron que hay 15,2 
millones de Judíos en el mundo, frente a 
los 15,1 millones del año pasado. De 
ellos, 6.9 millones de Judíos viven en 
Israel (cien mil más que el año anterior) 
y otros 8.3 millones viven en la Diáspora 
Judía en todo el mundo.

14 de septiembre de 2021. “Ynet News”, 
publicó lo siguiente: El primer ministro 
de Israel, Naftalí Bennett, descartó el 
martes reunirse con el presidente 
palestino, Mahmud Abás, para 
promover una solución de dos estados. 
“Me opongo a un estado palestino y 
creo que sería un grave error importar el 
modelo fallido de Hamás en Gaza, que 
nos dispara cohetes, y convertir a toda 
Judea y Samaria en eso”.

17 de septiembre de 2021. “Ynet News”, 
informó que el secretario de Estado de 
Estados Unidos, Antony Blinken, se 
comprometió el viernes a animar a más 
países árabes a normalizar las relaciones 
con Israel mientras anfitriona una 
reunión virtual con sus homólogos 
Israelíes y árabes para conmemorar el 
primer aniversario de una serie de 
acuerdos diplomáticos históricos.

21 de septiembre de 2021. “The 
Jerusalem Post”, notificó lo siguiente: El 
liderazgo del Partido Demócrata en la 
Cámara de Representantes de Estados 
Unidos, eliminó alrededor de $ 1 mil 
millones de fondos para el sistema de 
defensa de la Cúpula de Hierro de 
Israel el martes. La revisión se produjo 
después de que los progresistas del 
partido se negaran a votar por el 
proyecto de ley más amplio en el que se 
incluía la financiación de la Cúpula de 
Hierro.

Continuamos cada día con la 
convocación, en la cual, entre las 
peticiones que tenemos, oramos y 
bendecimos al pueblo Judío tres veces al 
día. En la mañana, a medio día y a las 
7:00 pm. Por Amor de Sión No Callaré, 
y por amor de Jerusalem no he de parar, 
hasta que venga el Mesías de Israel y la 
Iglesia. ¡Ánimo! ¡Viene el Mesías a 
Israel!

Pastor Efraim Valverde III. 

EL RELOJ DE DIOS
Pastor Efraim Valverde III

¡
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Aun desde mi niñez, empezó a 
llamarme la atención en la 
escuela, el hecho de que la 

luna gira en órbita alrededor de la 
Tierra, y que la Tierra, juntamente con 
los demás planetas, giran en sus 
respectivas órbitas alrededor del sol. Y 
para este tiempo de mi vida, teniendo 
ahora en mi mente un amplio 
conocimiento sobre las grandezas de 
la creación de Dios, me sigo 
maravillando de la INFLUENCIA que 
los diferentes cuerpos celestes ejercen 
unos sobre otros por medio de algo 
que se conoce con el nombre de 
“Fuerza de Gravedad”. La fuerza de la 
gravedad es descrita por el mundo 
científico como algo que existe de 
hecho, y se puede explicar cómo 
funciona, pero en verdad no saben qué 
es. Entre más ha avanzado la ciencia, 
más se ha comprobado el hecho de 
que la “Ley de la Gravedad”, controla 
como una unidad en su totalidad a 
todo el inmenso universo. Nada gira 
independiente de los demás. Todo está 
ligado por la ley de la gravedad. 

Principié señalando la coordinación 
que ejerce la gravedad en la creación 
material como una ilustración, para 
tratar enseguida, sobre “la gravedad” 
en el sentido espiritual aplicada a la 
mente humana, y más particularmente 
la de los hijos de Dios. Pues así como 
la gravedad física liga inexorablemente 
a toda la materia que llena el vasto 
universo, en el mundo espiritual 
(inmaterial) también existe una ley 
inexorable que lo liga todo, y que la 
describimos con el término: 
INFLUENCIA. El reino animal (en su 
totalidad) y aun el reino vegetal 
(aunque en menor grado), están 
sujetos a la ley inmutable de la 
influencia. Influenciados por el clima, 
por el medio ambiente, por su propio 
género, por otros seres, etc. Nada ni 
nadie puede escapar de la 
INFLUENCIA, de INFLUENCIAR y 
de SER INFLUENCIADO.

Este tema tiene ramificaciones mil, y 
muy interesantes por cierto, pero 
nuestro propósito aquí es aplicarlo 
para ayuda y beneficio de nuestras 

vidas espirituales. Necesitamos saber 
en qué forma la influencia nos ayuda, 
y en qué forma nos afecta, y esto no 
solamente en lo que relaciona a nuestra 
vida pasajera y temporal, sino en la 
misma eternidad. Lógicamente, tienen 
que existir la influencia buena y la 
influencia mala. La INFLUENCIA 
DEL BIEN y la INFLUENCIA DEL 
MAL. En el sentido espiritual es: 
“influenciados por Dios o influenciados 
por el diablo”. La Palabra de Dios es 
muy clara en esto, pues nos dice que la 
mente humana, o está 
INFLUENCIADA por el Dios 
Todopoderoso, o está 
INFLUENCIADA por “el dios de este 
siglo” (léase por favor 2 Corintios 
4:4, Efesios 4:20-23, 1 Corintios 
2:16 y 1 Juan 3:10). Estando 
conscientes, pues, del tremendo poder 
de la influencia, pasemos ahora a 
considerar lo siguiente.

Si todos los animales de la creación 
pueden ser INFLUENCIADOS en 
alguna forma, aun en sus capacidades 
mentales limitadas, ¿cuánto más 
puede ser INFLUENCIADA la mente 
humana que ha sido hecha a la misma 
imagen del Creador? Desde el preciso 
momento en que Dios mismo, siendo 
el Omnisciente, se permite ser 
INFLUENCIADO por los ruegos y 
las acciones de Sus hijos, ¿cuánto más 
nosotros, podremos ser 
INFLUENCIADOS en una o en otra 
forma? La primera prueba de ello la 
tenemos en el mismo Huerto del Edén, 
donde nuestros primeros padres se 
negaron a ser INFLUENCIADOS por 
Dios, y en cambio se prestaron para 
ser INFLUENCIADOS por el diablo. 
La mente humana, pues, no puede 
existir sin ser INFLUENCIADA, 
porque es la INFLUENCIA la que 
produce las ideas, y las ideas son las 
que controlan nuestros cuerpos y 

nuestra misma vida. Todo lo que el 
hombre ha creado y ha hecho es 
producto de sus ideas, y sus ideas a la 
vez son consecuencia de la 
INFLUENCIA correspondiente.

Por lo tanto, todos los humanos, 
incluyéndonos nosotros los cristianos, 
no podemos evadir el hecho de ser 
INFLUENCIADOS, y también de 
INFLUENCIAR. Pues queramos o 
no, directa o indirectamente nos 
INFLUENCIAMOS los unos a los 
otros. Ahora, la diferencia en el caso, 
está en el grado de INFLUENCIA que 
cada uno ejerza entre su familia y 
entre la sociedad. En nuestro caso, lo 
que a nosotros nos ocupa en este 
comentario, es la INFLUENCIA que 
como creyentes en Cristo opera en 
nuestros medios. Pues ya he citado 
antes las dos INFLUENCIAS 
supremas: la negativa, por el príncipe 
de las tinieblas, y la positiva, por 
nuestro Dios, el Rey de la Luz. Pues, 
inclusive, es Dios mismo quien ha 
permitido que exista el mal, para que 
se manifieste el bien (Lam. 3:37-38; 
Ams. 3:6). Él es quien ha permitido 
que exista y crezca el pecado, para que 
“sobrepuje la Gracia” y la santidad en 
Su pueblo (Rom. 5:20). Es también la 
INFLUENCIA DIVINA la que ha 
producido esas “nuevas criaturas”, los 
hijos de Dios, a quienes el apóstol 
Pablo se refiere cuando dice: “Mas 
nosotros tenemos la mente de Cristo” 
(1 Cor. 2:16).

A cada uno de los que ahora seguimos 
y servimos al Señor, fue la Palabra de 
Dios la que en un día memorable 
INFLUENCIÓ nuestra mente, y por 
consiguiente nuestros sentimientos, e 
hizo que se operara ese cambio 
maravilloso que nadie más pudo lograr 
en nosotros. Mas aquí es, precisamente, 
en donde está algo muy importante 

que nos conviene no olvidar, y esto es, 
que la misma INFLUENCIA DIVINA, 
por la voluntad del Eterno, llegó a 
nosotros por conductos humanos 
(Heb. 2:3; 2 Ped. 1:21). Pues no 
solamente la Ley y las Profecías 
fueron traídas por el elemento humano, 
mas aun el mismo mensaje del 
Evangelio fue traído por Dios no 
directamente por Su Espíritu, sino 
viniendo Él mismo a este mundo 
“manifestado en carne” (1 Tim. 
3:16), “Porque ciertamente Dios 
estaba en Cristo reconciliando el 
mundo a Sí, no imputándole sus 
pecados, y puso en nosotros la 
palabra de la reconciliación” (2 Cor. 
5:19). Así que, Dios no solamente usó 
Su mismo Cuerpo en aspecto de 
Humanidad mientras estuvo en la 
Tierra, “en los días de Su Carne” 
(Heb. 5:7), para venir a 
INFLUENCIAR a Su pueblo Israel y 
al resto de la humanidad con Su 
mensaje de salvación, sino que ha 
querido también usarnos a nosotros 
para que sigamos ese ministerio de 
“INFLUENCIA”. 

Abraham, habiendo sido 
INFLUENCIADO POR DIOS, en su 
turno INFLUENCIÓ a Isaac su hijo y 
a su nieto Jacob; y este último, a su 
tiempo, INFLUENCIÓ a sus hijos, 
quienes a su tiempo se convirtieron en 
las cabezas de las doce tribus de Israel. 
De entre ellos nació Moisés, a quien 
desde niño su madre INFLUENCIÓ 
para que entendiera que él no era 
egipcio sino Israelita. A su tiempo, 
Moisés fue usado por Dios para recibir 
la Ley, y por medio de ella 
INFLUENCIAR no solamente a toda 
la nación Israelita, sino a todas las 
naciones de la Tierra, incluyendo a las 
de la civilización moderna. En el 
curso de los siglos, Dios usó a los 
profetas de Israel para INFLUENCIAR 
el curso de la historia de Israel, y 
también de muchas otras naciones.

“Mas venido el cumplimiento del 
tiempo” (Gál. 4:4), de acuerdo con las 
Escrituras que en parte ya antes he 
citado, Dios mismo manifestado en 
carne vino a este mundo para 
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INFLUENCIAR el curso entero de la 
historia de la humanidad. A tal grado 
ha sido esa INFLUENCIA que, hasta 
la presente fecha, Cristo es reconocido 
aun por el mundo secular como el 
centro del tiempo de la historia 
humana. Pero no solamente el mismo 
Señor ha ejercido esa INFLUENCIA, 
sino que también ha querido que Sus 
apóstoles la ejercieren, primero por su 
ministerio personal, y hasta ahora por 
medio de sus escritos.

Lo que en resumen podemos aquí 
entender, es que Dios ha querido usar 
siempre para “INFLUENCIAR” a Su 
pueblo, una combinación maravillosa 
entre Su Espíritu y el elemento 
humano. Cuando Dios ha querido ha 
hecho excepciones, y ha 
INFLUENCIADO Él directamente el 
entendimiento y la mente de algunos 
de Sus hijos, pero lo que opera por lo 
regular es el orden común establecido 
también por Dios, en el cual se usa a 
un humano para INFLUENCIAR a 
otro. A eso es a lo que comúnmente le 
llamamos “dar testimonio”.

Mas la INFLUENCIA no terminó 
cuando principiamos en el camino del 
Señor, sino que continúa por el resto 
de nuestras vidas mientras vivimos 
aquí en la Tierra. Pues así como en lo 
natural tienen INFLUENCIA los 
padres en la vida, el cónyuge, los 
hijos, los familiares, los amigos, los 
vecinos, etc., en el medio religioso 
tiene una INFLUENCIA grande en el 
creyente, tanto el ministerio de la 
iglesia, como los hermanos con 
quienes tratare, cerca y lejos. Mas 
también están aquellos que lo 
INFLUENCIAREN aun sin 
conocerlos, por los diferentes medios 
de comunicación, muy especialmente 
por lo que leyere. Yo estoy consciente 
de qué tan importante es entonces este 
medio de INFLUENCIA, y por esa 
misma razón estoy en esta ocasión 
escribiendo, precisamente, sobre la 
INFLUENCIA, sabiendo que tendré 
de INFLUENCIAR a alguien con lo 
que aquí escribo.

Durante el transcurso de los años, 

muchos de los que han leído lo que 
Dios me ha movido para que escriba, 
han sido INFLUENCIADOS por lo 
escrito. En unos mi INFLUENCIA ha 
producido una reacción favorable, 
mas en otros, desfavorable. Esto nos 
sucede a todos, ciertamente. Así lo 
dijo ya hace mucho un hombre que 
fue llamado de Dios para 
INFLUENCIAR a muchos: “Porque 
para Dios somos buen olor de Cristo 
en los que se salvan, y en los que se 
pierden: A estos ciertamente olor de 
muerte para muerte; y a aquellos 
olor de vida para vida. Y para estas 
cosas ¿quién es suficiente?” (2 Cor. 
2:15-16). Ya lo digo antes, que 
ciertamente todos INFLUENCIAMOS 
en una manera u otra, pero como 
ministros de Cristo, esta operación es 
mucho más marcada, por cuanto el 
ministerio en sí es una operación de 
INFLUENCIA. No hay un solo 
hombre que habiendo sido llamado 
por Dios para el ministerio no desee 
“INFLUENCIAR”, pues ese es 
precisamente su llamamiento: 
INFLUENCIAR A OTROS CON EL 
MENSAJE QUE HA RECIBIDO DE 
DIOS.

No quiero perder el tiempo aquí 
hablando de los ministros inflados o 
desviados, cuya INFLUENCIA 
perjudica a las ovejas del rebaño del 
Señor. De ellos se encargará Dios 
(quien también ha prometido librar a 
Sus ovejas, a su debido tiempo, de las 
malas INFLUENCIAS). La 
INFLUENCIA sobre la que quiero 
enfatizar es la positiva, la que edifica, 
la que ayuda a los hijos de Dios. 
Aquella INFLUENCIA que induce al 
cristiano a que viva dentro de ese 
molde sagrado que tantas veces he 
citado ya, y que seguiré citando 
mientras viva: “Por tanto, si hay 
alguna consolación en Cristo; si 
algún refrigerio de amor; si alguna 
comunión del Espíritu; si algunas 
entrañas y misericordias, cumplid mi 
gozo; que sintáis lo mismo, teniendo 
el mismo amor, unánimes, sintiendo 
una misma cosa. Nada hagáis por 
contienda o por vanagloria; antes 
bien en humildad, estimándoos 

inferiores los unos a los otros: No 
mirando cada uno a lo suyo propio, 
sino cada cual también a lo de los 
otros. Haya, pues, en vosotros este 
sentir que hubo también en Cristo 
Jesús” (Fil. 2:1-5). Y, “Mas la 
sabiduría que es de lo alto, 
primeramente es pura, después 
pacífica, modesta, benigna, llena de 
misericordia y de buenos frutos, no 
juzgadora, no fingida. Y el fruto de 
justicia se siembra en paz para 
aquellos que hacen paz” (Stg. 3:17-
18).

Por mi parte, como ministro de 
Jesucristo, ha sido ya por una vida esa 
INFLUENCIA la que he procurado 
ejercer en las vidas de todos aquellos 
con quienes he tratado y a quienes he 
ministrado. Para este tiempo de mi 
vida, bendigo al Dios de los cielos, al 
cual he servido con todas las fuerzas 
de mi ser, porque me ha concedido el 
que haya podido “INFLUENCIAR” a 
muchos para quienes mi mensaje ha 
tenido “olor de vida”. El grado de 
INFLUENCIA que el Señor me ha 
permitido ejercer, no es el que yo 
mismo he señalado, sino el que Dios 
ha querido señalar a mi ministerio. 
Ningún ministro fiel se atrevería 
nunca a señalar su propia medida, 
“porque no osamos entremeternos o 
compararnos con algunos que se 
alaban a sí mismos: mas ellos, 
midiéndose a sí mismos por sí 
mismos, y comparándose consigo 
mismos no son juiciosos” (2 Cor. 
10:12).

Para este tiempo ya ha sido, y es muy 
grande, el número de mis compañeros 
ministros con quienes me he 
relacionado y me relaciono. Ese 
número no está reducido solamente a 
una raza, a un solo país o a algún 
grupo religioso particular solamente, 
sino que cubre todos los continentes. 
Y una de las cosas que me ha llamado 
la atención siempre entre mis 
compañeros ministros, es el grado y la 
clase de INFLUENCIA POSITIVA de 
los ministros fieles; es algo maravilloso 
y agradable de observar, pues fomenta 
sentimientos y frutos agradables a 

Dios y a los hombres en las vidas de 
aquellos que así son 
“INFLUENCIADOS”. Los grados de 
INFLUENCIA de estos vasos varían 
en conformidad con el llamamiento 
recibido de Dios, pero, invariablemente, 
esto depende a su vez del grado de 
INFLUENCIA de Dios en ellos. Pues 
los verdaderos ministros, están bajo la 
INFLUENCIA de la Palabra de Dios, 
que nos dice: “Nada hagáis por 
contienda o por vanagloria; antes 
bien en humildad, estimándoos 
inferiores los unos a los otros” (Fil. 
2:3). 

La ministración originada entre los 
ministros fieles ejerce, inclusive, una 
INFLUENCIA favorable no solamente 
entre el pueblo de Dios, sino aun 
mutuamente, y eso provoca confianza, 
unidad, comunión estrecha y 
verdadera, y buena voluntad. Aquello 
produce un ambiente glorioso donde 
las rivalidades, las astucias y las 
ventajas, no existen. Seguro que hay 
diferencias, porque humanamente 
hablando, solamente un solo Humano 
ha sido perfecto, el Señor. Pero aun las 
diferencias no retiran ni distancian a 
los verdaderos ministros y servidores 
de Cristo, quienes han sido 
INFLUENCIADOS POR DIOS. Bajo 
la INFLUENCIA de ese ambiente, 
hay una unidad tan estrecha en la cual 
no hay lugar para apariencias, 
fingimientos e hipocresías. Esa es la 
vida de los hombres y mujeres, 
miembros y ministros, mayores y 
jóvenes, quienes han tenido el 
privilegio supremo de haber sido 
INFLUENCIADOS POR DIOS.

Esta clase de INFLUENCIA, 
queremos seguirla ejerciendo en las 
mentes de los ministros y santos en el 
pueblo de Dios. Los mensajes que el 
Señor nos ha encomendado que 
prediquemos para INFLUENCIAR 
POSITIVAMENTE, tanto a nuestros 
hermanos como a todos los que 
pudiéremos alcanzar, los seguiremos 
predicando. Para ellos, seguiremos 
usando todas nuestras facultades y 
todos los medios que tuviéremos a 
nuestro alcance, en el Nombre del 
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Señor Jesús. Esa es la suprema 
comisión encomendada por Dios a 
Sus hijos aquí en esta vida, y el 
hacerlo es nuestro gozo y lo 
consideramos también nuestro 
supremo privilegio. INFLUENCIAR 
a otros para que amen al Señor. ¡Qué 
experiencia tan maravillosa! 
INFLUENCIAR a otros para que 
amen a sus hermanos, para que amen 
a su prójimo. No puede haber un 
deber más sagrado que este.

Hace muchos años, recuerdo que un 
hermano me preguntó en cierto lugar 
que visité: “¿De dónde viene ahora, 
hermano?”. Le contesté: “De rodear la 
Tierra, y de andar por ella”. Aquel 
hermano asombrado exclamó: “¡La 
Sangre de Cristo! ¡Hermano, esas 
palabras las dijo el diablo!” (Job 1:7). 
“Yo lo sé”, le dije, y luego le pregunté: 
“¿Cree usted que sea justo que 
dejemos que nuestro enemigo se dé 
gusto solo, rodeando la Tierra y 
andando por ella para INFLUENCIAR 
a la humanidad y aun a muchos 
cristianos, y que nosotros nos 
quedemos muy tranquilos en nuestro 
nido? ¡No, señor! Vale más que 
también los hijos de Dios nos 
movamos, rodeemos la Tierra y 
andemos por ella para INFLUENCIAR 
con el mensaje que nuestro Padre nos 
ha encomendado, a todos los que nos 
fuere posible alcanzar”. Eso lo dije 
hace muchos años, y para estas fechas 
mi opinión sigue siendo la misma. 
Pues lo dicho no es una “bromita”, 
sino una tremenda verdad. La Escritura 
nos declara que, “no tenemos lucha 
contra sangre y carne; sino contra 
principados, contra potestades, 
contra señores del mundo, 
gobernadores de estas tinieblas, 
contra malicias espirituales en los 
aires” (Ef. 6:12). La batalla entre las 
fuerzas del bien y del mal para 
INFLUENCIAR las mentes de la 
humanidad, es una guerra de vida o de 
muerte. Es la suprema batalla del Rey 
de reyes contra Satanás, en la cual 
hemos alcanzado el privilegio de ser 
llamados por el Señor para ayudarle a 
INFLUENCIAR CON EL BIEN a 
todos los que podamos.

Es muy posible que hubiere alguien 
que al leer esto que he escrito lo tome 
como una especie de reto. Tal cosa no 
me extrañaría en lo absoluto, porque 
ya sé que esa es una de las reacciones 
propias de la “INFLUENCIA”. Pues 
habiendo sido llamado por el Señor, 
hace muchos años ya, para ejercer 
INFLUENCIA en las vidas de los que 
relaciono, tuve que aprender en 
experiencia propia muchas verdades, 
tanto agradables como desagradables, 
algunas de las cuales menciono en 
este artículo. La mayor de esas 
verdades es el hecho invariable de que 
no podemos evitar el INFLUENCIAR 
o ser INFLUENCIADOS. Ya sabiendo 
esto, es cuestión entonces de estar 
alertas, para entender qué curso tenga 
que tomar la reacción de la 
INFLUENCIA en ambos rumbos. 
Pues así como uno, ya sabiendo que 
está INFLUENCIANDO a otros, debe 
de preocuparse de que esa 
INFLUENCIA sea buena, también al 
estar siendo INFLUENCIADO, debe 
de fijarse qué reacción está causando 
en uno aquella INFLUENCIA. 
Cuando conocemos la Palabra de 
Dios, no es muy difícil poder entender 
la diferencia entre la INFLUENCIA 
mala y la buena, porque allí Dios 
mismo nos da la declaración.

Vuelvo a insistir, que como ministros 
de Cristo, nuestra responsabilidad en 
el importantísimo tema que nos ocupa 
es mayor. El mismo Señor lo señala, 
diciendo que, “al que encomendaron 
mucho, más le será pedido” (Lc. 
12:48). Los que tuvieren de usar su 
posición especial como enseñadores 
entre el pueblo de Dios para provocar 
mala INFLUENCIA, como lo hizo el 
soberbio Diótrefes (3 Jn. 9-10), 
pueden seguirlo haciendo y 
humanamente nadie los va a poder 
detener ni convencer de que están 
haciendo mal. Pero la advertencia está 
en pie, y al final “cada uno de nosotros 
dará a Dios razón de sí. Así que, no 
juzguemos más los unos a los otros: 
antes bien juzgad de no poner 
tropiezo o escándalo al hermano” 
(Rom. 14:12-13).

Para finalizar este comentario declaro, 
por mi parte, que para este tiempo en 
mi vida tengo plena satisfacción y 
buena conciencia delante de mi Dios, 
de que me he preocupado de que la 
INFLUENCIA que ejerzo sea buena 
lo más posible. Cuando en alguna 
ocasión ha sido lo contrario, y que he 
podido darme cuenta de ello, sabe mi 
Señor que me ha dolido y que he 
pedido perdón por ello, tratando 
inclusive de enmendar en lo que fuere 
posible el mal causado. Pues, 
ciertamente que como humanos, todos 
estamos expuestos a fallar, pero 
también es cierto que como cristianos, 
y mayormente como ministros de 
Dios, es de orden el saber reconocer 
nuestras fallas y errores. El maravilloso 
compañerismo de que ahora por mi 
parte disfruto con un gran número de 
mis hermanos por todo el mundo, está 
basado, precisamente, en el 
fundamento de la humildad y de la 
sinceridad. La INFLUENCIA que 
esos frutos producen entre el ministerio 
y entre el pueblo de Dios en lo general, 
es exactamente lo que Dios no 
solamente desea, sino lo que aun 
demanda de aquellos que reclamamos 
ser Sus hijos. Este es el mensaje de 
INFLUENCIA que predico.

¿Qué tanta INFLUENCIA tendrá de 
ejercer esto que he escrito aquí? Yo no 
lo sé, solamente mi Dios lo sabe. ¿Qué 
tantos tendrán de ser 
INFLUENCIADOS por lo aquí dicho? 
Yo no lo sé, solo mi Dios lo sabe. Pero 
una cosa sí sé, y esta es que lo dicho 
va a causar invariablemente algún 
efecto y grados de INFLUENCIA, y 
por ello desde ahorita doy gracias a mi 
Dios. Pues mirando a través de los 
años el testimonio de mi Maestro, a 
favor del ministerio de INFLUENCIA 
que Él ha querido encomendarme, me 
gozo por ello y me siento estimulado, 
y aun más, inspirado para seguir 
INFLUENCIANDO a todos los que 
Dios me permita alcanzar.

Es cierto que la INFLUENCIA 
contraria es fuerte y que nunca va a 
cesar mientras el pueblo de Dios 
camine aquí en la Tierra. Mas si el 

diablo, quien está sentenciado a la 
condenación eterna, es terco y no 
mengua en su tarea de ejercer malas 
INFLUENCIAS, ¿qué podemos decir 
los fieles hijos y ministros del Señor 
Jesucristo nuestro Dios? Nuestra 
“terquedad” debe de ser aun mayor 
que la del mismo enemigo, porque no 
importa qué tantas cosas pudieren 
venir aquí en contra nuestra, “en todas 
estas cosas hacemos más que vencer 
por medio de Aquel que nos amó” 
(Rom. 8:37).

¿Qué ya he INFLUENCIADO a 
mucha gente? ¡Es cierto, y tengo gusto 
por ello! Y con la ayuda de mi Dios, 
con la guianza de Su Santa Palabra y 
con la inspiración de Su Espíritu 
Santo, espero seguir 
INFLUENCIANDO a muchos más 
aún. He determinado el poder 
INFLUENCIAR a otros hasta el día 
en que tenga el privilegio “de ser 
desatado, y estar con Cristo, lo cual 
es mucho mejor” (Fil. 1:23), o sea, 
cuando tenga “de dejar mi 
tabernáculo, como nuestro Señor 
Jesucristo me ha declarado” (2 Ped. 
1:14).

Mientras esté aquí, seguiré tratando de 
INFLUENCIAR a todos los que 
pueda, diciéndoles: 1. Que Dios es 
Uno; Él es “amor”, pero también es 
“fuego consumidor” (1 Jn. 4:8; Heb. 
12:29). Que Su Nombre Supremo es 
JESÚS EL SEÑOR (Fil. 2:9-10), y 
que en ese Nombre reside la salvación 
(Hch. 4:10-12). 2. Que Israel y el 
pueblo Judío del Esparcimiento, es y 
será el pueblo escogido de Dios, y del 
cual viene nuestra salvación (Jn. 4:22; 
Rom. 9:4. 11:1-2). 3. Que la Iglesia es 
Una, es “un cuerpo”, no una 
denominación político-religiosa, y sus 
integrantes “aman y hacen justicia” 
(Rom. 12:4-5; 1 Cor. 12:27; Col. 
1:18; 1 Jn. 3:10). Yo quiero seguir 
siendo contado entre los 
INFLUENCIADOS POR DIOS, 
INFLUENCIANDO a otros para el 
Señor.

Dios los bendiga. 
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“Estad, pues, firmes en la libertad 
con que Cristo nos hizo libres, y no 
volváis otra vez a ser presos en el 
yugo de servidumbre” (Gál. 5:1).

LAS PRISIONES FÍSICAS 
MULTIPLICADAS

Para estas fechas, las cárceles, 
prisiones y penitenciarías en 
Estados Unidos, se han 

multiplicado como nunca como 
causa lógica de la multiplicación de 
la maldad. La violencia que ha 
cubierto la Tierra ha sobrepasado a 
la de los días de Noé (léase Génesis 
6:11 y Mateo 24:37), por razón 
lógica de la multiplicación de la 
humanidad y también por la 
multiplicación de la ciencia (Dn. 
12:4).

La violencia ha invadido las calles 
de nuestras ciudades, y no solamente 
de las populosas, mas también de 
las chicas y aun de las comunidades 
rurales. No solamente somos 
testigos de esa violencia, mas aun 
ha afectado a nuestras familias, 
quienes han sufrido el dolor de la 
muerte de sus hijos víctimas de las 
drogas, las “gangas” y las 
“pandillas”. Otros están en prisiones, 
unos por años y otros de por vida.

Los vicios, el tabaco, el alcohol, los 
estupefacientes y las innumerables 
clases de drogas que se pueden 
adquirir en cada esquina, han 
contribuido para que los jóvenes, 
aun a los pocos años de edad, sean 
arrastrados por esta gigantesca ola 
de violencia y perversidad. 
Inclusive, han contribuido en forma 
muy directa también para que crezca 
esta corriente infernal, los medios 
modernos de comunicación, que 
inventados para bien, el diablo los 
está usando para el mal. 

La prensa y las publicaciones de 
perversión abundan. La televisión 
ha venido jugando un papel muy 

especial en las manos del demonio, 
pervirtiendo no solo la mente de los 
niños y de la juventud, mas también 
la de los adultos. Ahora, el 
asombroso medio nuevo de 
comunicación, como lo es el 
Internet, también está siendo usado 
“maravillosamente” por “el dios de 
este siglo” (2 Cor. 4:4), para 
corromper no solo las mentes de los 
que no sirven a Dios, mas también 
las de muchos cristianos. 

La perversión y desvíos sexuales en 
todas las formas imaginables 
(siendo la más triste y dolorosa la 
del abuso de los niños), ha tomado 
auge universalmente, a grado de 
que los depravados en vez de 
avergonzarse se glorían en sus 
desvíos, y las multitudes se lo 
celebran. 

Los gobiernos en todos los niveles 
han tratado desesperadamente de 
impedir estos males legislando leyes 
y prohibiciones, pero no han podido 
lograrlo. Antes, entre los mismos 
gobernantes y legisladores, ha 
cundido la corrupción en diferentes 
formas. Así que todo lo dicho, y aún 
más, la justicia humana ha querido 
corregirlo edificando cientos de 
cárceles, prisiones y penitenciarías.

EL RESULTADO MORAL DE 
LAS PRISIONES

Todos los que nunca han estado en 
alguna prisión (y esa es la gran 
mayoría del público), es muy difícil 
que se den una idea del trauma 
mental que es el quedar sin libertad 
(por mi parte lo experimenté en 

breve en los días de mi juventud, 
cuando aún no conocía a mi Señor 
Jesús). Pero aparte del trauma 
mental, especialmente para el 
prisionero joven que está preso por 
primera vez, está la tremenda 
experiencia de encontrarse rodeado 
por diferentes clases de criminales. 

Inclusive, han sido muchas las veces 
que un prisionero nuevo ha preferido 
quitarse la vida (suicidarse), antes 
que caer en manos de criminales 
empedernidos y depravados. Pero 
por regla general, los que han sido 
sentenciados por años, tienen que 
hacerse “al molde” de la vida interna 
de la prisión, haciéndose iguales 
que sus colegas o aun peores. 
Muchos de ellos, allí adentro han 
aprendido a hacer aun lo que no 
hacían cuando estaban libres. 

A estas prisiones, cárceles y 
penitenciarías se les da el nombre 
de “correccionales”, pero la realidad 
es que son escuelas donde la 
mayoría se “refinan” en las 
perversidades y salen “graduados” 
en diferentes artimañas del mal. Tal 
es la influencia negativa de estas 
instituciones “de corrección”, que 
está comprobado que más de la 
mitad de los que salen libres, 
vuelven a caer en las mismas 
maldades y aun en peores, entrando 
y saliendo de las prisiones durante 
toda una vida. 

Son muy pocos los que 
verdaderamente se reforman, 
porque es un hecho innegable que 
las prisiones no pueden cambiar la 
mente del humano. Al ser reducida 

su vida a una jaula de acero, si su 
mentalidad afuera era mala, el 
trauma de vivir tras las rejas como 
un animal enjaulado, 
inconscientemente lo convierte en 
una fiera, que no se detiene para 
hacer mal aun dentro de la prisión. 

En nuestro “Ministerio de Servicio”, 
ya por largos años hemos tratado de 
ayudar a muchos prisioneros, entre 
los cuales ha habido algunos que 
genuinamente han sido 

Pastor Efraim Valverde, Sr.

PRISIONES... PRISIONES... 
PRISIONES...

De tal cosa somos 
testigos los que hoy 
servimos al Señor de 
todo corazón. Pues 
hubo un día 
maravilloso en 
nuestras vidas, hace 
poco o hace mucho, en 
que el poder 
maravilloso de la 
Gracia Redentora de 
Cristo el Señor por Su 
Palabra, por Su 
Sangre, por Su Espíritu 
Santo y por Su 
Nombre, nos convirtió 
en “nuevas criaturas” 
(2 Cor. 5:17), y hemos 
sido hechos libres no 
solamente de las 
prisiones físicas, mas 
aun de las peores, 
como lo son las 
prisiones espirituales y 
las mentales. 



9w w w. e va lv e r d e . c o m  /  w w w. pa s n c . o r g

transformados por la Palabra de 
Dios (y digo “genuinamente”, 
porque también hemos tratado con 
muchos que nomás fingen para que 
se les ayude). La realidad es que 
únicamente el poder de Dios es el 
que en verdad puede transformar la 
mente y los sentimientos naturales 
de los humanos.

De tal cosa somos testigos los que 
hoy servimos al Señor de todo 
corazón. Pues hubo un día 
maravilloso en nuestras vidas, hace 
poco o hace mucho, en que el poder 
maravilloso de la Gracia Redentora 
de Cristo el Señor por Su Palabra, 
por Su Sangre, por Su Espíritu 
Santo y por Su Nombre, nos 
convirtió en “nuevas criaturas” (2 
Cor. 5:17), y hemos sido hechos 
libres no solamente de las prisiones 
físicas, mas aun de las peores, como 
lo son las prisiones espirituales y las 
mentales. 

LAS PRISIONES 
ESPIRITUALES

En términos generales, podemos 
decir que las prisiones espirituales 
son la miríada de operaciones con 
las que “el dios de este siglo” (2 
Cor. 4:4) controla las mentes de la 
humanidad, de acuerdo con lo 
escrito que, “el mundo está puesto 
en maldad” (1 Jn. 5:19). Estas 
operaciones funcionan en la 
condición pecaminosa humana 
desde un extremo hasta el otro, o 
sea desde el humano irredento más 
educado, sofisticado, elegante y 
respetuoso, hasta el pecador más 
corrompido. 

La Palabra de Dios no puede mentir 
cuando dice: “No hay justo, ni aun 
uno” (Rom. 3:10). Por lo tanto, 
ningún ser humano puede reclamar 
que está libre espiritualmente de su 
propia cuenta o por sus propias 
buenas obras, pues en tal caso, la 
Palabra Divina sería falsa cuando el 

Señor Jesús declara: “Y conoceréis 
la verdad, y la verdad os libertará” 
(Jn. 8:32); y agrega, diciendo: “Yo 
Soy el Camino, la Verdad, y la 
Vida” (Jn. 14:6). Jesucristo el Señor 
no solamente “enseña” la verdad, Él 
es la Verdad. No solo “enseña” el 
camino, Él es el Camino. No 
solamente nos “enseña” la vida, Él 
es la Vida. Él es la Resurrección, Él 
es la Luz… ¡Él es Todo!

Y la base inconmovible para 
declarar esto dicho, es por la 
irrefutable verdad de que el Señor 
Jesús es el Dios Todopoderoso (Ap. 
1:8). El Dios de Israel, cuyo Nombre 
oculto no ha sido revelado a Su 
pueblo escogido hasta el día de Su 
manifestación en gloria, mas 
revelado a Su Iglesia durante el 
tiempo de la Gracia cuando Israel y 
la Iglesia sean consolidados por el 
Señor en “Un (solo) rebaño” (Jn. 
10:16).

Cabe aquí aclarar, que ciertamente 
hay un número inmenso de humanos 
para quienes las declaraciones del 
Libro Santo (la Biblia), no tienen 
absolutamente ningún valor, y para 
quienes los libros y escritos de otros 
autores son los que cuentan. Mas tal 
cosa no mengua en lo más mínimo 
la veracidad del Libro de los libros. 
Por lo tanto, los creyentes fieles en 
el Señor, sostenemos con firmeza 
que absolutamente nadie puede ser 
libre espiritualmente si no es por la 
Verdad de Dios. 

Y en honor a las verdades Divinas 
sostenemos, a la vez, que la 
liberación aludida no se obtiene con 
el mero hecho de decir: “Yo estoy 
libre porque creo en el Señor 
Jesucristo”, sino viviendo esas 
verdades ante el Señor, en una 
entrega completa e incondicional. 
En este caso, la invitación Divina es 
clara, concisa y profunda: “Si 
alguno quiere venir en pos de Mí, 
niéguese a sí mismo, y tome su 

cruz cada día, y sígame”  
(Mt. 16:24).

Tal cosa es fácil enseñarla, repetirla 
e inclusive predicarla, pero han sido 
siempre pocos los que en el curso de 
los siglos de la Gracia, en oyendo la 
verdad para ser libres, la han 
rechazado, prefiriendo seguir 
presos, viviendo “esta” o “aquella” 
religión, o un cristianismo de 
apariencia, frívolo y superficial.

LAS PRISIONES MENTALES

El distinguir el cristianismo de 
apariencia es realmente fácil, por 
cuanto la Palabra de Dios es 
específica y concisa en este sentido. 
Imposible sería el transcribir en este 
breve escrito, todas las porciones 
Escriturales, desde Génesis hasta 
Apocalipsis, en las que el mismo 
Señor, directamente, y luego por 
medio de Sus profetas en el Antiguo 
Testamento y por Sus apóstoles en 
el Nuevo Testamento, nos hablan de 
la humildad, de la sinceridad y 
demás frutos del Espíritu. 

En cambio, el poder distinguir las 
prisiones mentales no es fácil, 
puesto que es posible vivir 
“Teniendo apariencia de piedad, 
mas habiendo negado la eficacia 
de ella” (2 Tim. 3:5). Y esto no 
puede cumplirse en las multitudes 
que profesan y siguen religiones 
falsas y paganas, porque la Verdad 
reside solamente en nuestro Dios y 
Salvador Jesucristo, como ya antes 
lo explicamos. 

Mas la astucia satánica, ha buscado 
y encontrado desde los principios de 
la Iglesia, la manera de aprisionar 
las mentes de entre los mismos 
creyentes en el Señor. Una de las 
formas más comunes, ha sido por 
medio de un cristianismo organizado 
de acuerdo con los sistemas políticos 
del mundo secular, en los que la 
mente de hombres astutos, usando 

torcidamente las Verdades Divinas, 
controlan las mentes de cristianos 
sinceros, ciertamente, pero incautos.

Esta forma de engaño la ha usado 
eficazmente “el dios de este siglo” 
(2 Cor. 4:4), para tener en prisiones 
mentales a multitudes de los mismos 
a quienes Dios llamó para estar 
“firmes en la libertad con que 
Cristo los hizo libres” (Gal. 5:1). 
Nadie puede negar hoy, que son 
millones los cristianos para quienes 
su organización religiosa es en 
realidad su dios. Pues las virtudes 
divinas y los frutos del Espíritu, 
incluso las enseñan, pero no las 
viven; en cambio, obedecen 
incondicional y ciegamente las 
ordenanzas, leyes y tradiciones de 
“su respectiva religión”.

Otra de las trampas del enemigo 
muy efectivas, especialmente 
durante los últimos 100 años, ha 
sido y es el usar las operaciones del 
Espíritu en Sus múltiples 
manifestaciones, para “encandilar” 
a las multitudes, convenciéndolos 
de que son mensajeros y portadores 
de las Verdades de Dios. Miles de 
estos “mensajeros” (me consta), 
todo saben, todo conocen y todo 
entienden, menos el ser humildes y 
sinceros, justificando su desvío y 
desobediencia al Señor con sus 
exhibiciones. 

Ellos mismos están en prisiones 
mentales, siendo a la vez 
instrumentos para hacer presos a los 
que los oyen, los siguen y los 
obedecen. Mas la Verdad de Dios 
continúa firme cual la Roca de la 
eternidad, sosteniendo que la 
humildad, la sinceridad y demás 
frutos del Espíritu Santo, son los 
requerimientos divinos para 
permanecer libres y obtener “la 
sabiduría que es de lo Alto”  
(Stg. 3:17).

Dios los bendiga, mis hermanos. 
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Amados hermanos, el Señor 
les bendiga. La actividad dio 
inicio el día viernes por la 

mañana, con el hno. Daniel Ybarra 
incitándonos a la oración. 
Posteriormente, se me dio la 
oportunidad de impartir un mensaje, 
en el cual exhorté a mis hermanos a 
prestar atención y a poner el corazón 
para recibir la Palabra del Señor con 
humildad y sencillez (Dt. 5:1-2).

Más tarde, el hno. Efraín Arreola 
nos habló acerca de prepararnos 
antes de cada reunión en oración y 
ayuno, buscando que el Señor nos 
toque y sintamos Su Presencia. Por 
la tarde, el hno. Alfredo tienda 
compartió un mensaje acerca de la 
conexión que debemos de tener con 
el Señor, y de no poner límites al 
tiempo de buscar al Señor.

El sábado por la mañana, nos 
impartió la enseñanza nuestro hno. 
pastor Efraim Valverde III, acerca 
de cómo nuestro Señor nos encontró 
y no nosotros a Él, que somos salvos 

por Gracia (Ef. 2:1-10), y cómo la 
Escritura se ha malinterpretado de 
que “no es necesario hacer nada por 
mantener nuestra salvación”, pero 
entendemos que es necesario 
trabajar en nuestra santidad, 
cuidando agradar a Dios, porque 
podemos perder nuestra salvación 

(Ef. 4:1-2). Por la tarde, el pastor 
Efraim Valverde III nos reunió a los 
pastores para tratar sobre varios 
puntos, con lo cual nos animó a 
seguir adelante. Por la noche ya en el 
servicio, nos exhortó nuevamente a 
buscar al Señor y entender que no 
somos de aquí, sino que somos 

peregrinos, y que pongamos empeño 
a desear con el alma a nuestro Dios.

El domingo se inició con la oración 
dirigida por el hno. Daniel Ybarra, 
continuó la actividad con una 
enseñanza impartida por el hno. 
Fidel Reséndiz, acerca del bautismo 
y el arrepentimiento que los 
apóstoles predicaron. Se continuó 
con los bautismos por parte del hno. 
Alfredo Tienda. Y por último, tuve 
la oportunidad de exhortar a mis 
hermanos para que se le dé el valor 
e importancia a la Palabra de Dios, 
cada cosa en su tiempo, aprovechar 
el tiempo. 

Así culminamos la reunión. Les 
animo a que nos esforcemos para 
asistir a las reuniones para escuchar 
la Palabra del Señor, que es beneficio 
para nuestra vida como cristianos. 
El Señor Jesucristo les bendiga.

Hno. Néstor Quintanar. 

Por la Gracia de Dios estuvimos 
en Lockwood, California, los 
días 10 y 11 de septiembre de 

este año, celebrando un campamento 
de jóvenes. Doy testimonio de que 
estuvo con nosotros la Presencia de 
Dios en esta reunión. Nos dio 
mucho gusto ver a nuestros 
hermanos del sur y norte de 
California, como a los hermanos de 
los estados de Washington, Oregon, 
Arizona y Nevada, que pudieron 
asistir a este evento. “¡Mirad cuán 
bueno y cuán delicioso es habitar los 
hermanos igualmente en uno!” (Sal. 
133:1).

El día viernes por la tarde, se 
principió el servicio alabando y 
adorando a Dios en oración y cantos. 
Luego tomó el lugar nuestro amado 
hermano pastor Efraim Valverde 
III. Dios lo usó para explicarnos 
sobre “los días de arrepentimiento”, 
una de las fuertes convicciones que 
sostiene el pueblo Judío, y que no 
era casualidad que nosotros 

estuviéramos reunidos en esos días. 
Se nos explicó que es en los primeros 
10 días del nuevo año Judío cuando 
Dios va pronunciando juicios para el 
próximo año, por eso también se le 
conoce como los días de “Gran 
Asombramiento”. Todo esto se 
conectó con Isaías 55:1-8, y se nos 

explicó también que el pueblo Judío 
cree que Isaías escribió esto durante 
los días de arrepentimiento. Nos 
dice el verso 6: “Buscad al Señor 
mientras puede ser hallado, llamadle 
en tanto que está cercano”. Fuimos 
provocados al arrepentimiento, y 
terminamos en el altar buscando el 

rostro de Dios en clamor, con 
lágrimas y humillación.

El siguiente día por la mañana 
comenzamos con oración, y de 
nuevo el pastor tomó el lugar 
hablándonos ahora sobre la 
ociosidad, usando la Escritura en 
Proverbios 31:27, diciéndonos que 
los últimos 16 meses se prestaron 
para que el pueblo de Dios practicara 
la ociosidad. Se nos exhortó y fuimos 
redargüidos e instruidos a que 
debemos de estar ocupados en 
nuestra salvación con temor y 
temblor.
Hermanos, no hay suficiente espacio 
para decir todo lo que 
experimentamos, pero lo que puedo 
decir sin duda es que Dios estuvo 
con nosotros y fuimos edificados 
con la enseñanza de Su Palabra y Él 
nos permitió allegarnos más a Él. 
Gloria a Dios.

Pastor Fred Griffith. 

REPORTE DE CAMPAMENTO JUVENIL 
EN LOCKWOOD, CA

Pastor Fred Griffith

REPORTE DE CONFRATERNIDAD EN VICENTE 
GUERRERO

Hno. Néstor Quintanar
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Le doy muchas gracias a Dios 
por Su Palabra que recibimos 

en los servicios que transmiten 
por Internet, que me ayudan a 
estar despierta y alerta a todo lo 
que está pasando en el mundo 
secular y cristiano, y a mantener 
avivada la llama del fuego del 
Espíritu Santo. El Señor 
realmente toca mi corazón al estar 
en los servicios a pesar de la 
distancia. Doy gracias a Dios que 
podemos reunirnos por este 
medio para alabarle y escuchar su 
Palabra con toda libertad, ¡Aleluya! 
Sigamos orando los unos por los 
otros y por las almas que andan 
perdidas. Amén.

Hna. Laura Gutiérrez.
Imperial, CA.

La Paz de Cristo sea con cada 
uno de ustedes, mis estimados 

hermanos.

Doy gracias a mi Dios por Sus 
grandes misericordias, porque Él 
me tiene en pie hasta el día de 
hoy, siendo este un tiempo de 
grandes pruebas. También 
agradezco a mi Dios por este 
medio de Internet y este ministerio 
que ha sido de grandes bendiciones 
y de grande ayuda para seguir 
estando firme en el camino de mi 
Señor Jesucristo. Así como Su 
Palabra lo dice: “Estad, pues, 
f irmes en la libertad con que Cristo 
nos hizo libres, y no volváis otra vez 
a ser presos en el yugo de 
servidumbre” (Gál. 5:1). Les 
animo a mis estimados hermanos 
a que sigamos adelante, buscando 
siempre el rostro de nuestro Señor 
Jesucristo, para no ser movidos 
fácilmente de nuestro sentimiento 
(2 Tes. 2:2) y no volver a ser 
presos en el yugo de servidumbre.
 
Estando yo escuchando una 
enseñanza del pastor Efraim 
Valverde, Sr., tuve una experiencia 
única, la Presencia de mi Dios me 

tocó, fue algo único e inexplicable 
para mí. Reconociendo que sin Él 
nada soy y que si Él no nos guarda 
en este camino, qué fácil nos 
podemos descuidar con todo lo 
que está a nuestro derredor.

Ruego de sus oraciones por mí y 
mi familia para seguir adelante, 
porque sabemos que ya queda 
muy poco tiempo para que 
volvamos a casa y estar siempre 
con nuestro Señor Jesucristo, 
¡aleluya! (1 Tes. 4:17).

¡Shalom!
Hno. Adalberto Hernández.
Chambersburg, PA.

Es una bendición que por 
medio de la radio escuché al 

pastor Efraim Valverde, Sr. Y a los 
tres años de estar escuchando Su 
Palabra por este medio recibí la 
Revista Maranatha, en la cual 
encontré información del pastor 
José Covarrubias, en Tijuana. 
Ellos me invitaron al culto, y al 
día de hoy me sigo congregando 
aquí por pura misericordia de 
Dios. También Dios me reveló 
por medio de Su Palabra que Él 
es Uno y que Su Nombre Supremo 
es el Señor Jesucristo, y me 
concedió el bautismo en Su 
Nombre, pues yo estaba en la 
doctrina trinitaria.

También doy gracias al Padre 
Eterno por poner los medios de 
escuchar la verdad de Su Palabra 
por medio de las transmisiones en 
vivo que hacen por Internet. 
Solamente le pido a Dios que me 
ayude a serle fiel, que guarde mi 
mente y que me ayude a ser 
obediente a Su Palabra.

Pido su apoyo en oración por mí 
y mi esposo, por mis hijos (as) y 
toda mi familia. Gracias, Dios los 
bendiga.

Hna. Carmen Conde Enríquez.
Tijuana, Baja California.

Doy gracias a Dios por la 
transmisión de los cultos en 

vivo por medio de Internet, y 
también por los videos que 
transmitieron del Campamento 
Sugar Pine, me parece muy bueno, 
y más aún para todos los jóvenes, 
pues vemos que la juventud cada 
día se pierde más. Yo me siento 
feliz de que se hagan estos 
campamentos para aprender más 
de Su Palabra. ¡El Señor les 
guarde!

Hna. Gloria González.
California.

Para mí ha sido de gran 
bendición escuchar cada día la 

Palabra de Dios en los cultos que 
transmiten por Internet, ya que 
nos sirve para saber más de Dios, 
para caminar mejor, para tener Su 
amor en nuestro corazón y para 
que no se nos olvide quién es Él. 
Que Dios me ayude para adorarlo 
en verdad y llenarme de Su amor 
bendito para ser mejor cada día. 
¡Bendito sea el Señor por Su 
Palabra! No quiero olvidar todo lo 
que Él ha hecho por mí y mi 
familia. Que Dios nos ayude a 
agradarlo.

Dios los bendiga.
Hna. Juana Montejano Cendejas.
Purépero, Michoacán.

La paz de Cristo esté en cada 
uno de ustedes. Para mí los 

servicios en vivo han sido de gran 
bendición, ya que los días domingo 
no puedo congregarme por mi 
trabajo. Pero gracias a los servicios 
me gozo aquí en donde estoy. Las 
predicaciones son de sumo gozo 
para mi vida, de gran edificación. 
Estos últimos meses han sido de 
mucha lucha. Les pido sus  
oraciones. Les envío un saludo 
con cariño. Dios los bendiga 
grandemente.

Hna. Sandra Liliana Roa 
Belmonte. Ziquítaro, Michoacán.

Gracias doy a Dios por la 
Palabra que escuchamos en 

los servicios que transmiten por 
Internet, y gracias doy también al 
Señor Jesucristo por el pastor 
Efraim Valverde III y su familia. 
Mi deseo para ellos es que Dios 
los bendiga, y que bendiga 
también el Señor a los que 
tenemos la oportunidad de 
escuchar la Palabra de Dios por 
este medio.

El Señor los bendiga.
Hno. Manuel Torres Mendoza.

Gracias a las enseñanzas del 
anciano pastor Efraim 

Valverde, Sr. y a los servicios en 
vivo por Internet, aprendí sobre el 
sistema político-religioso al que 
estaba sometido yo y mi familia. 
Hoy comprendo porqué se han 
torcido tantas congregaciones. El 
sistema de la ramera ha contagiado 
a las instituciones de hombres 
llamados de “Dios”. Le doy la 
gloria y la honra a Jesucristo 
nuestro Señor por habernos 
despertado a la verdad. Amén.

Hno. Omar Camacho Espinoza.
Ciudad Constitución, Baja 
California Sur. 

TESTIMONIOS 
TESTIMONIO DE LOS SERVICIOS EN VIVO DIARIOS
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Hna. Katie Valverde

MUJERES DE DIOS

En el Nombre de nuestro 
Señor Jesucristo les saludo, 
agradecida que hasta el día 

de hoy me ha mostrado Su amor 
y misericordia, pues “nuevas son 
cada mañana” (Lm. 3:22-23). 

El Señor alcanzó la vida de mi 
abuelo paterno, Josefino 
Cer vantes Vásquez, 
transmitiéndolo a mi padre, el 
pastor Timoteo Cervantes Pérez, 
y ahora yo soy privilegiada al ser 
la primera generación en nacer en 
un hogar cristiano (Sal. 1:1).

Tomando en cuenta el testimonio 
de mi padre, me sorprendo oír 
cómo fue despojado de su casa y 
con golpes fue expulsado de su 
pueblo por aceptar la Palabra de 
Dios. Yo toda mi vida he estado 
rodeada de la Palabra de Dios y 
he tenido la libertad de profesar el 
Evangelio, por lo tanto, he visto 
mi vida caer muchas veces en una 
pereza espiritual, olvidando lo 
que mi familia sufrió por la 
Palabra.

Tenía once años cuando mi madre 
falleció; vi el dolor, la tristeza y el 
desánimo llegar a mí. El desánimo 
es un arma poderosa que trabaja 
en la mente, en los sentimientos 
del cristiano, y esto lleva solo a ver 
lo negativo en las pruebas y dolor 
impidiendo caminar por fe (2 

Cor. 5:7), “como viendo al invisible” 
(Heb. 11:27). Este octubre 11, se 
cumplen veinte años que mi 
amada madre falleció, y solo 
puedo exclamar: ¡EBEN-EZER! 
Hasta aquí nos ha ayudado el 
Señor Jesucristo (1 Sam. 7:12).

Ahora que estoy en una edad 
adulta, estoy más consciente que 
el desánimo nos aparta de la 
voluntad de nuestro Padre y nos 
ciega espiritualmente (Sal. 30:5; 
Rom. 13:12).

Mis hermanos jóvenes, si están 
pasando desánimo no se 
avergüencen de confesarlo y pidan 
ayuda, no se alejen del camino de 
Dios. Pidan oración a hermanos 
piadosos, no dejen que este 
espíritu entre a gobernar sus vidas 
(Heb. 10:22-24). Y 
correspondamos el amor de 
nuestro Padre con amor (1 Jn. 
4:19), que Su amor nos constriña 
a cada instante (2 Cor. 5:14) para 
hacer morir nuestro “yo”, y así 
poder hacer Su voluntad. 

“¿Qué pide el Señor tu Dios de ti 
(de nosotros)? Que temas al Señor 
tu Dios, que andes en todos Sus 
caminos, y que lo ames, y sirvas al 
Señor tu Dios con todo tu corazón, y 
con toda tu alma” (Dt. 10:12). “Él 
te ha declarado qué sea lo bueno, y 
qué pida de ti el Señor: solamente 
hacer juicio, y amar misericordia, y 
humillarte para andar con tu Dios” 
(Miq. 6:8).

Doy gracias a Dios por las 
hermanas que me han dado 
palabras de ánimo y un cálido 
abrazo de madre. Les pido que 
nos mantengan en sus oraciones a 
mí, a mi familia y a la congregación 
de Juxtlahuaca, Oaxaca. 

Sinceramente,
Hna. Judith Cervantes Chávez. 

“¿No sabéis que sois templo de Dios, y 
que el Espíritu de Dios mora en 
vosotros?” (1 Cor. 3:16). “¿O ignoráis 
que vuestro cuerpo es templo del 
Espíritu Santo, el cual está en vosotros, 
el cual tenéis de Dios, y que no sois 
vuestros?” (1 Cor. 6:19).

A solicitud de mi esposo, con la 
ayuda de mi Dios, una vez 
más me estoy dirigiendo a 

todas mis hermanas en Cristo el 
Señor, por medio de estas letras que 
con reverencia y temor delante del 
Señor y de Su pueblo, escribo para 
que sean publicadas en la Revista 
“Maranatha”. Pido a mi Dios que lo 
que aquí diga, pueda ser de bendición 
y ayuda espiritual para algunas de 
mis hermanas, quienes al igual que 
yo, quieren también agradar a nuestro 
Señor Jesucristo, para que al llegar al 
fin de nuestra jornada aquí, podamos 
ver Su rostro en gloria en el día de Su 
Segunda Venida.

Los Textos Bíblicos que señalo al 
principio, a Mí me han hecho pensar 
muy en serio, pues el hecho de que 
nosotras seamos templo de Dios no 
es poca cosa. Es el privilegio más 
grande que puede haber en este 
mundo. Es el privilegio de privilegios, 
que hemos alcanzado no por nuestros 
méritos, o porque nosotras lo 
hayamos adquirido por nosotras 
mismas, sino que es solamente por la 

Gracia de Dios. Pues está escrito: 
“Por Gracia sois salvos” (Ef. 2:8). 
Cuando hemos entendido 
plenamente esta maravillosa verdad, 
entonces el servir al Señor y el hacer 
las cosas que Él nos ordena, no se nos 
hará nunca una carga pesada, antes 
por lo contrario, vamos a querer y 
desear agradar a nuestro Dios, 
mostrándole así nuestro aprecio y 
agradecimiento, viviendo hasta 
donde nuestra capacidad alcanzare, 
todas las cosas que Él por Su Palabra 
nos manda y pide a Sus hijos, y muy 
especialmente a nosotras como 
mujeres.

Invito a mis queridas hermanas, a 
que pensemos que de nosotras, como 
mujeres a quienes Dios ha llamado 
para ser Sus hijas, el Señor demanda 
más de nosotras que de los hombres 
en diferentes aspectos. Primeramente, 
consideremos que el lugar que la 
Palabra de Dios nos da, es como 
“vaso más frágil” (1 Ped. 3:7). Por lo 
tanto, “más delicados” implica que 
tenemos que tener un mayor cuidado 
no solo en nuestra mente, sino 
también con nuestro cuerpo. Esto 
aplica en todos los sentidos, sea ahora 
en cómo hablamos, cómo nos 
vestimos o cómo arreglamos nuestro 
rostro y cabello. En cómo tratamos a 
nuestros hijos y a todos los que nos 
rodean, pero muy especialmente 
cómo tratamos a nuestro esposo.

Vuelvo a repetir que es un privilegio 
divinamente maravilloso, el que el 
Espíritu de Dios more en nosotras. 
Conscientes pues de ello, debemos 
preguntarnos a nosotras mismas 
continuamente: “¿Estoy honrando a 
mi Señor con mi mente, pero también 
con mi cuerpo siendo yo templo de 
Dios? ¿Son mis conversaciones y mis 
palabras agradables delante de Él?”. 
Pues la Palabra de Dios ordena que 
nuestras conversaciones deben de ser 
en el temor de Dios (1 Ped. 3:2. 10). 
“¿Son honestas las ropas que usamos 
para cubrir con honor nuestro 
cuerpo?”. Cada vez que nos vestimos, 

Hna. Judith Cervantes Chávez. 
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pongámonos delante de nuestro 
espejo, y preguntemos al Señor: “Mi 
Señor Jesús, ¿estoy bien así? ¿Te 
agrada a Ti mi manera de vestir?”. Yo 
estoy plenamente segura, que siempre 
tendremos la respuesta del Señor. De 
la misma manera, repito, hagamos 
con nuestra cara y con nuestro cabello. 
Pues como ya lo dije anteriormente, 
como “vasos especiales”, tenemos que 
aceptar que en este sentido tenemos 
mayor responsabilidad que nuestros 
hermanos varones.

Para terminar esta parte de mi 
comentario, que está relacionado con 
nuestro aspecto exterior, debo decir 
que yo creo en la santidad y honestidad 
de la mujer cristiana. Pero creo a la 
vez, que esta debe de salir de un 
corazón voluntario que ama y teme a 
Dios. No debe ser solamente porque 
se nos ordene, ya fuere el esposo, el 
pastor o el padre, sino de nosotras 
mismas, haciéndolo en gratitud hacia 
Aquel quien ha querido darnos el 
supremo privilegio de ser templos de 
Su Espíritu Santo.

Pasemos ahora a la parte más 
importante para las hijas de Dios, 
quienes también somos esposas. Pues 
así como hemos citado las Escrituras 
donde se nos dice que somos templo 
de Dios, también están las que nos 
señalan que como esposas, “la mujer 
no tiene potestad de su propio cuerpo, 
sino el marido” (1 Cor. 7:4). Pues 
también la Palabra de Dios nos habla 
“del atavío del hombre interior” (1 
Ped. 3:5), y en esto está incluida la 
parte de nuestra sujeción como 
esposas.

Aquí vemos una vez más, que Dios 
demanda más de la mujer que del 
hombre, pues él, como cabeza del 
matrimonio, no tiene que dar cuenta 
a su esposa (en el sentido humano) de 
la virtud de la sujeción, porque él es el 
que tiene el derecho dado por Dios 
para ordenar y decidir, y el derecho 
que quiera concederle a su esposa 
para que ella también tome parte en 
las decisiones, es por amor, no por 
obligación. Pero a nosotras, como 
esposas, sí es por ordenanza de Dios 
que debemos estar sujetas a nuestros 
esposos, fuere como fuere, puesto que 
dice: “Así que, como la Iglesia está sujeta 

a Cristo, así también las casadas lo estén 
a sus maridos EN TODO” (Ef. 5:24).

Nuestra sujeción es una ordenanza 
específica dada por Dios. Si nos 
gusta, bueno. Y si a alguien no le 
gustare, eso no cambia la orden de 
Dios. Si nosotras desestimamos este 
mandamiento, acarreamos no 
solamente problemas para nuestra 
vida matrimonial aquí, sino que nos 
exponemos aun al peligro de perder 
nuestra misma salvación. La verdad 
es, mis amadas hermanas esposas, 
como yo, que Dios no nos está 
pidiendo algo imposible, pues Él 
mismo sabe qué tanto es en verdad lo 
que podemos hacer, y hasta qué grado 
podemos y debemos llegar en nuestro 
lugar de sujeción. Si en ocasiones 
pueda parecer que es difícil o aun 
imposible sujetarnos, debemos creer 
que nuestro Dios, quien es el que nos 
lo está pidiendo, puede ayudarnos 
para que obedezcamos. Pues cuando 
guardamos nuestro lugar como 
esposas cristianas, primeramente 
honramos a nuestro Dios, que mora 
en nosotras, después honramos a 
nuestro esposo y también nos 
honramos a nosotras mismas. Y esto 
no termina ahí, pues al guardar 
nuestro lugar, también nuestros hijos 
tienen bendición, lo cual como 
madres, sé que es de suprema 
importancia para nosotras. Y así 
mismo en la Iglesia, repercute esa 
bendición, y también con todos los 
que nos rodearen. Hablo así, mis 
amadas hermanas, porque yo misma 
soy testigo de lo dicho, pues este ha 
sido mi privilegio en los más de 50 
años de vida matrimonial al lado de 
mi esposo.

He dicho antes que, en cierta forma, 
a nosotras las mujeres nos es 
demandado más de parte de Dios que 
al hombre, explicando también en 
qué forma estoy diciendo esto, y yo 
creo que mis hermanas me han 
entendido.

Ahora, por último, quiero mencionar 
algo también muy importante, y que 
es a la vez un hecho innegable. Pues 
desde el preciso momento en que el 
hombre como esposo está “en lo alto”, 
necesita indispensablemente que su 
esposa esté de acuerdo en “ella 

levantarlo”, con su sujeción. Si la 
esposa no se presta para guardar ese 
lugar, no importa qué tanto haga y 
diga el esposo, ella lo puede “tumbar” 
fácilmente. Ella no lo necesita a él 
para estar “abajo”, pero él, 
invariablemente, sí necesita a su 
esposa para poder tener su lugar 
como cabeza del matrimonio y de su 
familia. He visto a muchas esposas 
quienes, consciente o 
inconscientemente, se han hecho y se 
están haciendo un gran daño al 
ignorar este importante lugar que de 
parte de Dios se nos ha sido señalado.

Para finalizar, quiero mencionar una 
expresión que, en forma de broma, le 
dijo una esposa al pastor de la iglesia: 
“Seguro, hermano, yo estoy de acuerdo 
que mi esposo es la cabeza en nuestro 
hogar, pero yo soy el pescuezo. Y 
como el pescuezo es el que mueve a la 
cabeza, así mi esposo sabe que se va a 
mover para donde yo me mueva”. 
Como broma esto pasa, pero como ya 
lo dije, si tratamos de aprovecharnos 
de la situación ventajosa que podemos 
ejercer sobre nuestro esposo, las cosas 
nunca nos van a salir bien, porque 
“Dios no puede ser burlado” (Gál. 6:7). 
El tema de este aspecto de nuestra 
santidad, como templos del Espíritu 
Santo, recordemos siempre que no es 
una idea originada en la mente de 
nuestro esposo, sino que es una orden 
imperativa dada por el mismo Dios.

Dios bendiga y ayude en una manera 
especial a todas mis hermanas esposas, 
cuyos maridos no son convertidos al 
Señor. Muchas veces, cuando me ha 
tocado de parte de Dios ayudarles a 
algunas en su aflicción, no he hallado 
más que decirles, sino “que mi Dios te 
ayude y te sostenga, mi hermana”. 
Pero las que tenemos el privilegio de 
que nuestro esposo es un hombre que 
teme al Señor (y mayormente las que 
somos esposas de ministros de Dios), 
apreciemos esa bendición que no es 
común, y pidámosle siempre al Señor 
sabiduría, para que podamos honrar 
al que nos ha hecho “templos de 
Dios”, viviendo siempre en santidad 
como hijas de Él, y como esposas, 
sujetas a nuestro propio marido. La 
mujer esposa cristiana, que pensare 
que puede agradar a Dios sin 
importarle la parte de su esposo, un 

día se va a convencer que estaba muy 
equivocada. Yo amo a mi Dios con 
todas las fuerzas de mi alma, y 
también amo a mi esposo y me honra 
el estar sujeta a mi marido.

Mi oración al Señor en esta ocasión, 
es que Él bendiga a todas las esposas 
cristianas. Que nos ayude para que 
siempre recordemos que, en cierta 
forma, Dios demanda más de nosotras 
que de nuestros hermanos varones, 
por la razón de que en una parte 
somos templo del Espíritu Santo, y 
por la otra parte, como esposas, 
nuestra vida está sujeta a nuestro 
esposo. Para poder cumplir en las dos 
partes es difícil, y aun imposible de 
nuestra propia capacidad. Pero el 
Señor, que ha señalado este orden, es 
quien ha prometido ayudarnos para 
que podamos agradarlo a Él, y agradar 
cada una a su esposo. En las páginas 
del Libro de Dios, como un espejo 
para mirarnos en él, tenemos una 
Escritura muy especial para nosotras 
las esposas creyentes en el Mesías de 
Israel, y esta es la que encontramos en 
Proverbios 31:10-31. Te invito, mi 
hermana, para que abras en estos 
momentos tu Biblia y lo leas. Mírate 
en ese espejo que refleja a “la mujer 
que teme al Señor”, y considera que 
es nuestro privilegio especial el vivir 
en la forma ahí descrita.

Por lo que a mí toca, mi Dios ha 
querido darme el privilegio de ser la 
esposa de un hombre quien ha servido 
y sirve al Señor Jesús, con todas las 
fuerzas de su ser, y a quien Dios ha 
dado un ministerio muy especial. Yo 
amo mucho a mi esposo, él es mi 
honra aquí. Yo bendigo a mi Dios y le 
doy gracias, porque me ha dado a que 
pueda entender esto que para muchas 
esposas cristianas es un misterio que 
no pueden descubrir: En nuestra 
sujeción hay un tesoro de bendición. 
Y esto tanto en lo humano como en 
lo espiritual. En lo espiritual 
agradamos al Señor y tenemos vida 
eterna, y en lo humano nos ganamos 
el amor de nuestro esposo, quien 
tiene la ordenanza de “amar a su 
mujer como a su mismo cuerpo” (Ef. 
5:25-29).

Dios las bendiga. 



La doctrina del bautismo es un 
tema de importancia capital, y 
se ha considerado como tal 

durante todos los siglos que han 
pasado desde que la Iglesia fue 
fundada por nuestro Señor Jesucristo; 
pues Él mismo dio prominencia a 
este sacramento cuando lo ordenó, 
diciendo: “El que creyere y fuere 
bautizado, será salvo; mas el que no 
creyere, será condenado” (Mr. 16:16), y: 
“Por tanto, id, y doctrinad a todos los 
gentiles, bautizándolos en el Nombre 
del Padre, y del Hijo, y del Espíritu 
Santo” (Mt. 28:19). Además, Él 
mismo enfatizó la importancia del 
bautismo, encaminándose hasta el 
Río Jordán (donde Juan bautizaba) 
para ser bautizado, diciendo: “Deja 
ahora; porque así nos conviene cumplir 
toda justicia” (Mt. 3:15).

Muchos líderes religiosos, en el 
tiempo presente, enseñan que el 
bautismo no es algo de importancia, 
contradiciendo así al mismo Señor a 
quien profesan obedecer y servir, 
haciendo lo mismo que hicieron “los 
Fariseos y los sabios de la Ley (que), 
desecharon el consejo de Dios contra sí 
mismos, no siendo bautizados de él 
( Juan)” (Lc. 7:30). Pero, en fin; este 
breve estudio no va dirigido a los que 
fueren contrarios, sino a los cristianos 
sinceros, quienes con un corazón 
limpio y sencillo quieran obedecer a 
la Palabra de Dios; obedecer a aquello 
que ordena el Señor directamente y 
por instrumentalidad de Sus 
apóstoles, a quienes a Su vez autorizó, 
diciendo: “el que os recibe a vosotros, a 
Mí recibe” (Mt. 10:40). Agregamos 
además que, al insistir sobre el tema 
del bautismo, no es con el fin de 
conseguir adeptos para cierta o cual 
denominación u organización 
religiosa, sino para que el cristiano 
obediente (sea quien fuere y estuviere 
donde estuviere) reciba de Dios la 
plenitud de Su salvación. Por tanto, 
estando claros en estas verdades 
básicas, pasemos ahora a considerar 
las siguientes preguntas.

¿PARA QUÉ ES EL BAUTISMO?

El Señor dijo que “el que creyere y 
fuere bautizado, será salvo”  

(Mr. 16:16). En el día de Pentecostés, 
el Espíritu Santo dijo por labios de 
Pedro: “Arrepentíos, y bautícese cada 
uno de vosotros… PARA PERDÓN 
DE LOS PECADOS” (Hch. 2:38). 
Pablo, hablando del sacrificio del 
Señor, dice que se entregó por Su 
Iglesia “para santif icarla 
LIMPIÁNDOLA en el lavacro del 
agua (bautismo) por la Palabra” (Ef. 
5:26). Pedro, hablando de la salvación 
de Noé por agua en el arca, dice: “A la 
figura de la cual EL BAUTISMO que 
ahora corresponde NOS SALVA”  
(1 Ped. 3:21).

¿CÓMO SE ADMINISTRA EL 
BAUTISMO?

Pablo nos explica que el bautismo es 
a la figura del que habiendo muerto 
es sepultado, pues nos dice: “¿O no 
sabéis que todos los que somos bautizados 
en Cristo Jesús, somos bautizados en Su 
muerte? Porque somos SEPULTADOS 
juntamente con Él a muerte por el 
bautismo” (Rom. 6:3-4). Y otra vez, 
nos dice también que somos 
“SEPULTADOS juntamente con Él en 
el bautismo, en el cual también 
resucitasteis con Él” (Col. 2:12). De 
acuerdo con estas Escrituras, el 
bautismo es una sepultura simbólica 
donde el creyente, ya muerto para el 
mundo (arrepentido), es sepultado 
en las aguas, y sale de ellas para andar 
en una nueva vida en Cristo. Por lo 
tanto, EL BAUTISMO DEBE 
ADMINISTRARSE POR 
INMERSIÓN, sumergiendo el 
cuerpo del penitente completamente 
en el agua, conforme al dechado que 
nos marca el mismo Señor, quien 
entró al Río Jordán para ser bautizado: 
“Y Jesús, después que fue bautizado, 
SUBIÓ LUEGO DEL AGUA” (Mt. 

3:16). De igual manera, cuando 
Felipe bautizó al eunuco Etiope, dice 
que “DESCENDIERON ambos AL 
AGUA, Felipe y el eunuco; y bautizóle. 
Y como SUBIERON DEL AGUA…” 
(Hch. 8:38-39).

¿QUÉ NOMBRE SE INVOCA
 EN EL BAUTISMO?

El Señor mandó a Sus discípulos que 
bautizaran a los gentiles “en el Nombre 
del Padre, y del Hijo, y del Espíritu 
Santo” (Mt. 28:19), y cuando los 
apóstoles pusieron por obra el 
mandamiento del Maestro, 
bautizaron a miles de creyentes en 
EL NOMBRE DE JESUCRISTO. 
Ellos no desobedecieron al Señor, 
como hay quienes se han atrevido a 
decir, sino que antes bien, ejecutaron 
fielmente lo que se les ordenó, por la 
razón de que entendieron que “el 
Nombre del Padre, y del Hijo, y del 
Espíritu Santo”, es JESÚS EL 
SEÑOR, y que ÉL ES UNO. 
Entendieron cuando el Señor dijo: 
“El que me ha visto, ha visto al Padre” 
( Jn. 14:9). Entendieron que “Dios ha 
sido manifestado en carne” (1 Tim. 
3:16). Entendieron que EL SEÑOR 
JESÚS ES EL MESÍAS DE 
ISRAEL, y que no podía ser otro 
sino el mismo Dios, porque no hay 
más que un Dios (Dt. 6:4; Is. 44:6). 
Entendían que sólo el Dios “YHWH” 
puede salvar, y les fue dada revelación 
para entender que EL SEÑOR 
JESÚS es el mismo Dios, pues EL 
NOMBRE de Dios dado a los 
hombres para ser salvos es el Nombre 
del Señor JESÚS  
(Hch. 4:12). Es el “Nombre que es 
sobre todo nombre” (Fil. 2:9), del cual 
estaba profetizado: “Y será que 
cualquiera que invocare el Nombre del 

Señor, será salvo” ( Jl. 2:32). Las 
siguientes citas bíblicas dan 
testimonio de que los creyentes 
originales de la Iglesia fueron todos 
bautizados invocando EL 
NOMBRE DEL SEÑOR 
JESUCRISTO, y nunca en los 
títulos “Padre, Hijo, y Espíritu Santo”: 
Hch. 2:38. 8:16. 10:48. 19:5. 22:16; 
Rom. 6:3; Gál. 3:27. El bautismo, 
invocando los pronombres “Padre, 
Hijo, y Espíritu Santo” no se usó en el 
tiempo apostólico ni en los primeros 
siglos de la Iglesia, sino que fue una 
interpretación posterior que vino 
juntamente con todas las demás 
doctrinas falsas, fruto de la apostasía, 
y que fueron aceptadas y confirmadas 
por el Concilio de Nicea en el año 
325.

¿PARA QUIÉN ES EL 
BAUTISMO POR 

INMERSIÓN, INVOCANDO 
EL NOMBRE DE 

JESUCRISTO?

Lea usted mismo la respuesta: PARA 
LOS JUDÍOS (Hch. 2:36-38); 
PARA LOS SAMARITANOS 
(Hch. 8:14-16); PARA LOS 
GENTILES (Hch. 10:45-48); 
PARA LOS CREYENTES YA 
ANTES BAUTIZADOS CON 
OTROS BAUTISMOS (Hch. 
19:1-5); “Porque para vosotros es la 
promesa, y para vuestros hijos, y para 
todos los que están lejos; PARA 
CUANTOS EL SEÑOR NUESTRO 
DIOS LLAMARE” (Hch. 2:39).

Para finalizar, estimado hermano y 
amigo, si usted ama al Señor y es uno 
de aquellos a quienes les interesa 
estar bien seguros de la salvación de 
su alma, le invitamos atentamente en 
el amor de Cristo el Señor, para que 
piense detenidamente en este 
importantísimo tema doctrinal, y que 
también considere que no se trata 
solamente de algún argumento de 
tipo denominacional, sino que se 
trata de una ordenanza señalada muy 
específicamente por el mismo Señor 
nuestro, Jesucristo, quien dijo: “el que 
creyere y fuere bautizado, será salvo” 
(Mr. 16:16). 

bautismo en el nombre
de nuestro Señor
Jesucristo

Pastor Efraim Valverde, Sr.
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“Él entonces pidiendo luz, entró 
dentro, y temblando, derribóse a 
los pies de Pablo y de Silas; y 
sacándolos fuera, les dice: 
Señores, ¿qué es menester que yo 
haga para ser salvo? Y ellos 
dijeron: Cree en el Señor 
Jesucristo, y serás salvo tú, y tu 
casa” (Hch. 16:29-31).

Anticipo que este breve 
mensaje no es para todos. 
Es solamente para aquellos 

que ya se han convencido de que 
ninguna de las muchas cosas que 
este mundo ofrece ha podido 
darles esa paz interior que sus 
almas anhelan. Tampoco es para 
hacer adeptos, tratando de 
convencer a alguien para que deje 
su “religión” y acepte alguna otra. 
Antes, es más bien para aquellos 
que ya han vivido la experiencia 
de que ninguna “religión” ha 
podido cambiar sus vidas. Este 
mensaje es con el fin de ayudar a 
aquellos quienes, a causa de las 
miserables circunstancias en que 
están viviendo hoy, fueren estas 
enfermedades, problemas 

conyugales o familiares, vicios, 
traumas, prisiones, etc., han 
llegado a la conclusión de que 
solamente Dios puede librarlos. 
Es para aquellos a quienes les ha 
llegado el momento en sus vidas 
en que hoy están preguntando lo 
mismo que el carcelero de Filipos 
preguntó una vez a Pablo y a 
Silas: “¿Qué es menester que yo 
haga para ser salvo?” (Hch. 
16:30). Si tú eres uno de ellos, en 
el amor de Cristo el Señor paso 
enseguida a explicarte el plan de 
salvación de Dios, de acuerdo 
exactamente a como está descrito 
en la Santa Biblia. 

PRIMER PASO: Necesitas 
reconocer y confesar tu miseria y 
necesidad delante de Dios, y 
arrepentirte con una verdadera 
sinceridad de todos tus pecados. 
Sin este paso fundamental, todo lo 
demás sería en vano  
(Hch. 3:19).

SEGUNDO PASO: Necesitas 
ahora aceptar al Señor Jesús como 
el Salvador de tu alma y creer que 

por Su gracia, y por Su Sangre 
derramada en la cruz, Él puede 
limpiar todos tus pecados, no 
importa cuán negros éstos fueren  
(Is. 1:18). 

TERCER PASO: Hacer y creer 
lo anterior es la prueba de que 
ahora has sido participante del 
milagro de haber “nacido otra 
vez” (Jn. 3:3), del milagro de ser 
“nacido de Dios”, de ser 
“engendrado de Dios”  
(1 Jn. 5:18).

CUARTO PASO: Ahora es 
imperativo que seas sumergido en 
las aguas del bautismo como el 
Señor mismo lo hizo, asegurándote 
que al hacerlo sea invocado sobre 
ti el Nombre de nuestro Señor 
Jesucristo (Hch. 2:38. 4:12).

QUINTO PASO: Como un hijo 
de Dios (Jn. 1:12), siendo una 
nueva criatura en Cristo  
(2 Cor. 5:17), permite que el 
mismo Señor, quien ahora vive en 
ti, te enseñe cómo has de vivir, qué 
es lo que debes de hacer, y qué es 
lo que no te conviene.

SEXTO PASO: El Señor ha 
prometido el poder de Su Santo 
Espíritu a cada uno de Sus hijos 
para ayudarnos a vencer y a dar 
los “frutos del Espíritu” (Gál. 
5:22-23). Pídelo juntamente con 
la señal de “hablar en otras 
lenguas” (Hch. 2:4). 

SÉPTIMO PASO: Ejercítate 
ahora en leer la Palabra de Dios 
para que crezcas espiritualmente y 
tu fe se afirme. Procura orar al 
Señor lo más que puedas. Ocúpate 
hasta donde te fuere posible en 
servir, haciendo las “obras” de 
Dios.

PASO FINAL: Procura ahora 
vivir el resto de tu vida en paz, en 
santidad, amando a todos y en 
comunión con los que aman al 
Señor así como tú lo amas ahora. 
Procura también hasta donde te 
fuere posible, la compañía de 
aquellos quienes viven 
“Esperando aquella esperanza 
bienaventurada, y la manifestación 
gloriosa del gran Dios y Salvador 
nuestro Jesucristo” (Tit. 2:13).

CONCLUSIÓN: Si nosotros no 
te conocemos, Dios sí te conoce, y 
nuestra oración es que Él te 
bendiga. Pedimos a la vez, al 
Señor Jesús, que obre para que lo 
descrito aquí pueda traer a tu vida 
el cambio que deseas. Si el Señor 
pone ahora en tu corazón el deseo 
de que te ayudemos de alguna 
forma en que nos fuere posible, 
estamos para servirte.

¿Qué necesito 
para ser Salvo?

Pastor Efraim Valverde, Sr.

LIBRERÍA MARANATHA 
(831) 422-3449  

escríbanos a:
evalverde@evalverde.com

o visítenos en
www.libreria-maranatha.com

DIRECTORIO
FUNDADOR: Pastor Efraim Valverde, Sr.
DIRECTOR: Pastor Efraim Valverde III
COLABORADORES: Ministro Phillip 
Nava
DISEÑO: Hno. Eliezer Mendoza
REDACCIÓN:  Hno. Esteban Trujillo
DISTRIBUCIÓN: Hna. Carmen Nava y 
ayudantes
EN MÉXICO: Hno. Pablo Ojeda y 
ayudantes

Para suscripciones, cambio de dirección y 
donaciones diríjase a Templo Filadelfia
 P.O. BOX 10271 Salinas, CA 93912 
  evalverde@evalverde.com

Si aprecias este periódico 
ayúdanos para seguir adelante 

haciendo una donación 
mensual  de 5 dólares o más.
Gracias por la oportunidad 

de servirles.
P.O BOX. 10271 Salinas, CA 93912
www.evalverde.com

15w w w. e va lv e r d e . c o m  /  w w w. pa s n c . o r g



R e v i s ta  I n t e r n a c i o n a l  M a r a n at h a16

El Señor nuestro Dios, el 
Señor UNO es (Dt. 6:4)

---------------------------
--

Dios no es Trinidad 
(Jn. 1:1; Col. 1:15)

---------------------------
--

El Nombre Supremo de Dios 
es Jesucristo el Señor 

(Fil. 2:9-11)
---------------------------

--
El bautismo es por inmersión 
(Rom. 6:4) en el Nombre de 

Jesucristo el Señor (Hch. 2:38)
---------------------------

--
El Espíritu Santo de Dios 

en la vida 
se manifiesta por medio de los 

frutos (Gál. 5:22-26) 
y el don del Espíritu Santo por la 
evidencia de hablar en lenguas

---------------------------
--

El buscar vivir una vida apartada 
del mal es un requisito imperativo 

(Heb. 12:14)
---------------------------

--
La Iglesia es solamente UNA y es 

del Señor 
(Mt. 16:18; Hch. 20:28)

---------------------------
--

La Iglesia del Señor no es una 
organización religiosa, es el 

Cuerpo de Cristo 
(1 Cor. 12:27; 2 Tim. 2:19) 
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